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Константин ГЛЫБА

Трек Sigma Boy вошел 
в десятку лучших 
танцевальных 
композиций планеты.

Под их трек теперь танцуют по всему 
миру. Анна-Мария Янковская (12 лет, 
Москва) и Вetsy (Света Чертищева, 
11 лет, Санкт-Петербург) успешно пробуют 
себя в блогерстве. Папа Светы, компози-
тор Михаил Чертищев из Кингисеппа, 
сочинил для девочек ставшую вирусным 
хитом песенку Sigma Boy. 

Песенка 
русских 
школьниц 
взорвала 
мировые чарты
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Основана в мае 1925 года 

Евгений БЕЛЯКОВ

В 2025-м никто из росси-
ян не уйдет на пенсию по 
старости. Таковы условия 
переходного периода по 
повышению пенсионного 
возраста.

Напомню, его у нас под-
няли в 2018 году. Но по-
вышение пенсионного 
возраста - постепенное. В 
первые четыре года после 
реформы пенсионный воз-
раст увеличивали на пол-
года каждый год. И теперь 
каждые два года добавляют 

по одному году. Поэтому в 
2025-м и не будет тех рос-
сиян, кто должен выйти на 
пенсию по старости.

Но есть исключение - 
оформить пенсию в ны-
нешнем году смогут те, 
кто имеет право выйти на 
заслуженный отдых досроч-
но. Это работники вредных 
производств, «северяне» и 
т. д.

Переходный период за-
кончится в 2028 году. В 
итоге для мужчин пенсион-
ный возраст вырастет до 65 
лет, для женщин - до 60 лет 

(см. «Конкретно»). Раньше, 
до реформы, на заслужен-
ный отдых выходили на пять 
лет раньше.

А у вас воротничок посинел
Владимир МАЗЕНКО

За последние 
три года 38% 
российских 
соискателей 
сменили профессии.

Как подсчитали аналити-
ки системы поиска рабо-
ты hh.ru, чаще всего люди 
уходят из других профес-
сий в рабочие и производ-
ственные специальности. 
А вот девиз «уйти в  ай-
ти» не так популярен: IT-
специальности за послед-
ние три года освоили 10% 
соискателей.

Чаще всего меняли про-
фессию курьеры, швеи, 
режиссеры со сценариста-
ми. А вот врачи, агрономы 
и программисты оказались 
самыми верными своему 
призванию, профессии они 
практически не изменяют.

Почему же россияне 
в последнее время так ак-
тивно меняют профессию? 
Карьерный консультант 
Галина Бобкова назвала 
главные причины.
• В России растет произ-

водство, а следом - зарпла-
ты синих воротничков.
• После пандемии в обще-

стве поменялось отношение 

к представителям профес-
сий социальной сферы - ме-
дикам, учителям, психоло-
гам и т. д. Немало людей, 
получивших когда-то соот-
ветствующее образование, 
но выбравших более высо-
кооплачиваемые сферы, 
сейчас возвращаются в со-
циальные профессии.
• Доходы сегодня растут 

во многих сферах. В том чис-
ле и в тех, которые «всегда 
нравились, но не хотелось 
туда идти из-за низких зар-
плат». А при таких условиях, 
согласитесь, работа мечты 
становится еще привлека-
тельнее!
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КОНКРЕТНО

Кто и когда сможет
выйти на заслужен-

ный отдых

Год

Женщины,
год

рождения

Мужчины,
год

рождения

2024

2026

2028

1966
(в 58 лет)
1967
(в 59 лет)
1968
(в 60 лет)

1961
(в 63 года)
1962
(в 64 года)
1963
(в 65 лет)

Приволжье

Нам целый год еще расти 
до пенсии по старости
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Уже есть реакция МВД

Самара 98,2

Ижевск 107,6

Пермь 96,6

Нижний
Новгород 92,8 92,8

Самарский 
губернатор 
объявил войну 
«нечистому» 
спорту

Читайте на стр. 15 �
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Крещенские морозы 
заглянули ненадолго

В Приволжье 
от тепла 

просыпаются 
медведи, 

а синоптики 
наконец-то 

обещают 
снег

Читайте на стр. 9 �
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Рекорд 
по вылову 
минтая: 
как это отразится 
на ценах

Вспышка 
норовируса 
среди детей, 
ответы на главные 
вопросы

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Владимир ДЕМЧЕНКО

Президенты двух 
стран подписали 
стратегический 
документ.

Договор о всеобъем-
лющем стратегическом 
партнерстве между Рос-
сией и Ираном анонси-
ровали еще в 2022 году. 
С того момента шла его 
«шлифовка». Для подпи-
сания в Москву прибыла 
внушительная делегация 
во главе с президентом 
Масудом Пезешкианом. 
Прежде чем поставить 
подписи, Владимир Пу-
тин и его иранский кол-
лега провели трехчасо-
вые переговоры. А после 
всех мероприятий состо-
ялся прием в честь иран-
ских парт неров.

- Россия и Иран друг 
для друга значимые 
партнеры в торговле, 
финансах, в инвестици-
ях, - сказал Владимир 
Путин. - Темпы взаимо-
действия неуклонно ра-
стут. За 10 месяцев про-
шлого года товарооборот 
прибавил 15,5%.

ОТ ФИЗКУЛЬТУРЫ 
ДО БОРЬБЫ 
С ТЕРРОРИЗМОМ

Подписанный дого-
вор поистине всеобъ-
емлющ. Его преамбула 
и 47 статей охватывают 
все стороны жизни, от 
военно-технического 
сотрудничества и до вза-
имодействия в области 
физкультуры и спорта. 
Вот некоторые из них:

✓ Если одна из сторон 

подвергнется агрессии, 
вторая не должна оказы-
вать военной или иной 
помощи агрессору.

✓ Страны будут вместе 
способствовать упроче-
нию мира и безопасно-
сти в Каспийском регио-
не, Центральной Азии, 
Закавказье и на Ближ-
нем Востоке, предот-
вращать вмешательство 
и дестабилизирующее 
присутствие в регионе 
третьих государств.

✓ Стороны воздержат-
ся от присоединения к 
санкциям третьих стран 
друг против друга.

✓ Россия и Иран не 
должны допускать ис-
пользования своих тер-
риторий для поддержки 
сепаратистов и иных 
действий, угрожающих 
стабильности и целост-
ности партнера.

✓ Страны сотрудни-
чают в борьбе с между-
народным терроризмом, 
экстремизмом, органи-
зованной преступностью 
и другими вызовами.

Обозначаются и на-
правления сотрудниче-
ства в сферах экономики, 
торговли, транспорта, 
использования атомной 
энергии... К примеру, 
Россия и Иран будут вза-
имодействовать в разра-
ботке независимой пла-
тежной инфраструктуры 
(на пресс-конференции 
после переговоров с пре-
зидентом Ирана Влади-
мир Путин за явил, что 
страны практически 
полностью перешли на 
расчеты в национальных 
валютах).

БЕСШОВНАЯ 
ЛОГИСТИКА

После переговоров и 
подписания договора 
Владимир Путин и Ма-
суд Пезешкиан собрали 
пресс-конференцию.

- Мы едины в том, 
чтобы вывести отно-
шения на качественно 
новый уровень, - ска-
зал Путин. - В договоре 
поставлены и ориенти-
ры по углублению со-
трудничества. Этот по-
настоящему прорывной 
документ нацелен на 
создание необходимых 
условий для стабильного 
и устойчивого развития 
России и Ирана, всего 
нашего общего Евразий-
ского региона.

В том же смысле вы-
сказался и иранский 
президент:

- Мы обсудили весь 
спектр наших отноше-
ний и при шли к выводу, 
что нам нужно именно 
в таком положительном 
духе и ключе продолжить 
работу и в региональном 
плане, и на международ-
ной арене, - сказал он. - 
Сегодняшний договор 
откроет новую большую 
главу в наших отноше-
ниях, особенно торгово-
экономических.

Президенты коснулись 
и конкретных двусто-
ронних проектов, кото-
рые уже реализуются или 
будут реализованы в бу-
дущем. К примеру, боль-
шие перспективы есть у 
строительства двух но-
вых энергоблоков атом-
ной электростанции в 
Бушере. Активно об-
суждается строительство 
российско-иранского 
газопровода, а также 
железнодорожной ветки 
Решт - Астара в рамках 
международного транс-
портного коридора «Се-
вер - Юг».

- Реализация этого 
проекта помогла бы на-
ладить бесшовную ло-
гистику от России и Бе-
лоруссии до иранских 
портов в Персидском 
заливе, - сказал россий-
ский президент.

Партнерство 
с Ираном стало 
всеобъемлющим
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Два президента  один император: Владимир Путин и его иранский 
коллега Масуд Пезешкиан под пристальным взглядом Александра II.

Российский президент не отпустил иранского гостя без 
подарка. После пресс-конференции Владимир Путин в 
Андреевском зале Кремля вручил Масуду Пезешкиану 
традиционный русский самовар и картину с изображением 
зимнего пейзажа.

- Господин президент, это на память о России, о вашем 
посещении, - сказал Владимир Путин. - Так выглядит Россия 
зимой. Ну а это традиционное наше изделие - самовар.

 ■ ОТ НАШЕГО СТОЛА

Пезешкиан увез в Тегеран 
самовар и русскую зиму

Россия
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 ■ НАИВНЫЕ ВОПРОСЫ

Владимир Путин подписал 
указ о призыве пребывающих 
в запасе на военные сборы. 
Что это за сборы, кто на 
них поедет и, главное, 
куда, объясняет кор-
респондент «КП».

ОТПРАВЯТ 
НА СВО?

Это, пожалуй, главный се-
годня вопрос. Юристы хором 
отвечают: «Нет!» И выкатыва-
ют вот такой аргумент: согласно статье 54 
Федерального закона «О воинской обязан-
ности и военной службе», военные сборы 
проводятся только для проверки боевой 
подготовки запасников или для обучения 
работе с новой боевой техникой…

ПОЧЕМУ 
НЕ КАК ОБЫЧНО, ВЕСНОЙ?

Президентские указы о сборах объявля-
лись по-разному - и в январе, и в феврале, 
и в марте, и в апреле. И даже в мае. Все 
зависит от потребностей министерств и 
ведомств (а сборы не только для военных, 
но и для эмчеэсовцев, например, тоже) 
в переподготовке на новую технику и в 
освежении их знаний. Это ведь напрямую 
связано с уровнем обороноспособности 
страны и боеготовности армии.

НАДОЛГО ЗАБИРАЮТ?
По закону продолжительность воен-

ного сбора не может превышать 2 месяца. 
А всего с момента увольнения в запас во-
еннослужащий может провести на сборах 
не больше 1 года. При этом призывать 
запасника можно не чаще одного раза 
в три года.

ВОЗРАСТНЫЕ 
ОГРАНИЧЕНИЯ?

24 июля 2023 года Владимир Путин 
подписал закон, который повысил предель-

ный возраст пребывания в запасе для 
тех, у кого звание ниже офицерского. 

Согласно документу:
 ✓ для рядовых первого разряда 
предельный возраст запаса повы-
сился до 40 лет (было 35),
✓ второго разряда - до 50 лет 

(было 45)
✓ третьего разряда - до 55 
лет (было 50).

Наряду с этим увеличился 
предельный возраст пребыва-

ния в мобилизационном резерве:
 ✓ для младших офицеров - до 60 лет,
 ✓ для старших - до 65 лет,
 ✓ для имеющих иные звания - с 45 до 

55 лет.
Предельный возраст пребывания в моби-

лизационном резерве для высших офице-
ров запаса сохранился - 70 лет.

КОГО 
НЕ ВОЗЬМУТ?

✓ Женщин;
 ✓ граждан, имеющих трех и более несо-

вершеннолетних детей;
 ✓ прошедших альтернативную службу;
 ✓ уволенных в запас менее двух лет назад;
 ✓ забронированных за органами госвла-

сти и органами местного самоуправле-
ния на период мобилизации и в военное 
время;

 ✓ сотрудников ОВД и войск Нацгвардии, 
пожарных, таможенников и сотрудников 
ФСИН;

 ✓ гражданский персонал ВС РФ, а также 
действующих летчиков, железнодорожни-
ков, моряков, педагогов, тех, кто занят на 
посевной.

А ПЛАТИТЬ БУДУТ?
На время прохождения военных сбо-

ров запасники освобождаются от работы 
или учебы с сохранением места и получают 
средний заработок или стипендию по месту 
постоянной работы или учебы.

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 

Запас пошел 
на обновление знаний

 Виктор БАРАНЕЦ,  

   полковник,   

   военный     

  обозреватель «КП»   

✔

✔

✔

✔

✔

✔
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Уже больше месяца тысячи людей со всей 
страны помогают очищать пляжи после кру-
шения двух танкеров в Керченском проливе. 
Новые высоченные волны добавляют работы.

- Поэтому группировку ликвидаторов ЧС уси-
лили из-за повторных выбросов, - сообщили в 

оперштабе Краснодарского края. - У участни-
ков есть все необходимое: защитные костюмы, 
лопаты и боевой настрой.

Но иногда усталость все же берет верх, и лик-
видаторы устраиваются на отдых прямо на пля-
же... 

Вчера в США состоялась инаугурация 
нового-старого хозяина Белого дома (стр. 5). 
В связи с этим наш вопрос:

Вы чего ждете 
от президента Трампа?
Светлана ЖУРОВА, олимпийская чемпионка, 
первый заместитель председателя Комитета 
Госдумы по международным делам:

- Жду, что он выполнит обещания. В прошлый раз он тоже 
многое сулил, но не сдержал. Правда, не все от него зави-
сит. Когда в прошлый раз его обвинили чуть ли не в работе 
на Россию, он быстро от нас отвернулся. Как будет сейчас - 
увидим. Настроение в американском обществе изменилось, 
изменилась и риторика Трампа.

Сергей МАРКОВ, политолог, директор 
Института политических исследований:

- Трамп будет жестко действовать в американских инте-
ресах. Но в отличие от Байдена он не маньяк, ненавидящий 
Россию. Мы будем где-то сотрудничать, где-то соперничать… 
Но мы не будем балансировать на грани ядерной войны. И, 
конечно, жду, что Трамп поможет прекратить войну на Украи-
не, демонтирует созданную его политическими противниками 
фашистскую киевскую хунту.

Александр КОНОНОВ, футуролог, 
член Ассоциации футурологов:

- Надеюсь, он будет делать все для развития нашей циви-
лизации. Причем вместе с Россией. Он поддерживает Илона 
Маска, авангардную фигуру в космической экспансии. Жизнь 
на одной планете - уязвимая позиция, нам нужно расселяться 
в космосе. Хочется верить, что Трамп понимает: чтобы дви-
гать цивилизацию вперед, нужно объединять усилия с такими 
сверхдержавами, как Россия, а не ссориться.

Павел ПОДЛЕСНЫЙ, руководитель Центра 
российско-американских отношений 
Института США и Канады:

- Смешно верить в то, что Трамп остановит украинский 
кризис за пару дней. Даже если захочет сделать это, по-
требуются месяцы. Слова, которые говорят он и члены его 
команды, ничего не значат до вступления в должность, фор-
мирования команды и начала действий. Думаю, он пойдет 
на переговоры, но с жесткой позицией. И по отношению к 
России, и по отношению к Китаю.

Наталья ШТУРМ, певица:
- Я жду инаугурации, думаю, это будет грандиозное зрелище. 

Обещали целых три бала и фейерверки. И я очень надеюсь, 
что Трамп любит жизнь. И что его главной идеей будет про-
цветание нашей планеты, а не ее разрушение.

Степан ДЕМУРА, биржевой аналитик, 
трейдер:

- Боюсь, Трамп в экономике много дров наломает, он буйный. 
Не исключаю, что за время его президентства будет масса 
экономических потрясений, даже крах. Для денег это хорошо, 
мы зарабатываем и на росте, и на падении. А вот для жизни 
и окружающей нас действительности - плохо.

Картина дня: общество

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Почему ячейка, 
а не вклад?

Всего в России около 250 де-
позитариев. Все они включены в 
специальный реестр ЦБ и несут 
полную ответственность перед 
клиентами. Но почему люди ино-
гда предпочитают персональный 
сейф, который и правда может 
кто-то вскрыть, вместо обычного 
счета?

- Во-первых, такая система при 
расчетах более оперативна, - пояс-
нил финансист Роман Инозем-
цев. - Но главное отличие от счета: 
финансовая организация не знает, 
что в ячейке хранится, точнее, не 
должна знать. Соответственно, 
если люди не хотят, чтобы, напри-
мер, контролирующие органы или 
мошенники знали об их вкладах, 
о каком-то имуществе, и не жела-
ют это хранить дома, то несут в 
ячейку. Потому что вклады-то у нас 
подотчетные, а если превышают 
определенные суммы, нужно со-
блюсти законодательство по про-
тиводействию отмыванию денег. 
К тому же развитие мобильного 
банкинга очень оценили телефон-
ные и кибермошенники, с ячейками 
такого риска нет. Опасно такое 
хранение тем, что оно не застра-
ховано, как вклады в банках. Этот 
случай хищения уникальный. Обыч-
но в таких организациях жесткие 
меры безопасности.

Вы тоже можете дать 
свой ответ на «Вопрос дня»

на нашей странице 
ВКонтакте - самый интересный 

мы опубликуем в «Комсомолке»
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А денежки мы прикопаем

Оксана КАДОЧНИКОВА, 
Галина КОПЫЛОВА, 
Ольга СУХОВА 
(«КП» - Краснодар»)

Основной вид деятельно-
сти сочинского депозита-
рия - предоставление сейфов 
для хранения наличности или 
ценных вещей. Чаще всего 
ими пользуются при финан-
совых сделках. К примеру, 
покупатель квартиры кладет 
в ячейку деньги,  а забрать 
их продавец  может  при вы-
полнении  всех  необходимых 
условий.

Клиенты в основном люди, 
работающие в сфере недвижи-
мости. Как, к примеру, Юрий 
Коровкин. Он инвестирует в 
жилье, налички прокручивает 
много.

- Больше двух лет пользовался 
этим депозитарием. Тут сервис 
лучше, чем в банке, да и быстрее 
проходит регистрация сделки, - 
объясняет он.

ВНУТРИ ТОЛЬКО 
РЕЗИНКА ОТ ДЕНЕГ

После Нового года Юрию по-
звонили из полиции.

- Инспектор попросила от-
крыть мою ячейку. Я обалдел. 
Там был пустой пакет и только 

резинка от пачки купюр. Аж за 
сердце схватился.

Следов взлома не было, сиг-
нализация не срабатывала, зам-
ки все целые. А внутри пусто. 

Потом Юрий Коровкин от 
полиции узнал, что таких, как 
он, еще 17 человек. Кто-то об-
наружил пропажу сам, осталь-
ных пострадавших нашли си-
ловики.

Когда полиция вместе с вла-
дельцами ячеек все вскрыла, 
выяснилось, что в общей слож-
ности исчезло 168 миллионов 
рублей.

- В том числе и деньги, кото-
рые хранились в иностранной 
валюте, - подтвердили в УВД 
Сочи. 

ФИГУРАНТ С ЛОПАТОЙ
Изъяли записи с камер ви-

деонаблюдения, на кадрах - ис-
полнительный директор депо-
зитария подходит к ячейкам, 
открывает их ключом и скла-
дывает деньги в пакет.

На допросе он во всем со-
знался. И даже рассказал, где 
спрятал деньги - в лесу. Больше 
года вытаскивал из ячеек день-
ги и пускал в оборот (говорят, 
у него был торговый бизнес). 
А чтобы никто ничего не заме-
тил, в сейфы старых клиентов 
подкладывал наличку только 
что обратившихся.

За кражу в особо крупном раз-
мере финдиректору депозита-
рия светит до 10 лет лишения 
свободы.
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 ■ ФОТОФАКТ

КОНКРЕТНОВ Сочи 
финдиректор 

банка зарыл в лесу 
168 миллионов рублей.
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ГЛУБИННОЕ ГОСУДАРСТВО 
СИЛЬНО

- Николай Платонович, вы 
много лет плотно занимались 
и продолжаете заниматься во-
просами геополитики, участву-
ете в принятии решений в сфере 
международной безопасности. 
Не кажется ли вам, что мир 
сейчас затаился в ожидании 
серьезных перемен накануне 
инаугурации Дональда Трампа?

- Значительная часть ми-
ра по-прежнему смотрит на 
Америку. Между тем сама 
американская элита раско-
лота и не имеет единых пред-
ставлений, как именно вы-
страивать политику и в мире, 
и внутри страны.

Главный лозунг Трампа за-
ключается в том, что у него 
якобы есть план, как вернуть 
США к прагматичной полити-
ке, которая была бы выгодна и 
государству, и его гражданам. 
Как это будет соотноситься 
с интересами других стран и 
народов, пока не ясно.

Так или иначе, сегодня мы 
являемся свидетелями се-
рьезных изменений в мире. 
Имею в виду не только гео-
политическую ситуацию, но 
и положение дел в экономи-
ке, технологической сфере, 
социальные и культурные 
процессы. В последний раз 
такие тектонические сдвиги 
происходили после распада 
СССР. Тогда Запад не смог 
нормально приспособиться к 
новым реалиям и продолжил 
жить, как во время холодной 
войны, постоянно выискивая 
себе врагов.

- Ежедневно звучащие заяв-
ления Трампа иначе как рево-
люционными нельзя назвать: 
неприязнь ко всему, что делала 
администрация Байдена, де-
кларирование радикально но-
вых идей…

- Президентство Байдена по-
казало, что приоритеты Белого 
дома и простых граждан зна-
чительно отличались. Знако-
мые каждому американцу еще 
со школьных учебников сло-
ва о том, что в Америке народ 

правит для на-
рода и от имени 
народа, расхо-
дятся с реально-
стью. Поэтому 
рядовые амери-
канцы примут 
любые идеи, 
которые смогут 
поспособство-
вать их благо-
получию. Будут 
приветствовать 
меры поддержки 

семейных ценностей, улучше-
ния ситуации в здравоохра-
нении, борьбы с пожарами и 
нелегальной миграцией.

Конечно, время покажет, 
сможет ли Трамп реализовать 
свои намерения в полной ме-
ре. Как продемонстрировал 
его первый срок, пресловутое 
глубинное государство в США 
очень сильно. Оно может не 
дать ему развернуться. А опыт 
предвыборной кампании и 
покушения на него показали, 
что надо быть готовым к са-
мым немыслимым сценариям.

Ясно, что позиции Трампа 
разделяют далеко не все эли-
ты США. Его взгляды значи-
тельно расходятся с планами, 
которые вынашивали пред-
ставители демократической 
партии, отдельные владель-
цы промышленных гигантов 
и транснациональных корпо-
раций. Поэтому крайне важ-
но, чтобы была обеспечена 
безопасность Трампа и его 
окружения до вступления в 
должность главы государ-
ства, а также на президент-
ском посту.

США БУДУТ 
СИЛЬНО ДАВИТЬ, 
НО ВОЕВАТЬ НЕ СТАНУТ

- Дональд Трамп уже обо-
значил свои интересы по от-
ношению к Гренландии, Па-
намскому каналу, Мексике, 
Канаде, другим государствам 
на разных континентах. По-
чему в отличие от Байдена он 
не так часто говорит о будущем 
Украины?

- Для байденовской адми-
нистрации Украина была 
безусловным приоритетом. 
Ясно, что отношения между 
Трампом и Байденом антаго-
нистичны. Поэтому Украина 
не будет входить в число при-
оритетов Трампа. Его больше 
волнует Китай.

Кроме того, как вы сказали, 
он обозначил свои интересы 
по отношению к Гренландии, 
Панамскому каналу, Мекси-
ке, Канаде. Перекраивать кар-
ту мира под свои интересы и 
вмешиваться в дела стран на 
разных континентах - это аме-
риканская традиция.

В то же время разговоры 
о том, что Трамп отправит 

вооруженные силы завоевы-
вать новые штаты для США, 
вряд ли можно назвать обо-
снованными. Тем не менее 
не приходится сомневаться, 
что на всех этих направле-
ниях новая администрация 
будет очень напористо про-
давливать собственные ин-
тересы.

Что касается отношений 
США с Китаем, то разногла-
сия Вашингтона с Пекином, 
полагаю, обострятся, причем 
американцы будут их раз-
дувать, в том числе искус-
ственно. Для нас же Китай 
был и остается важнейшим 
партнером, с которым нас 
связывают отношения особо 
привилегированного страте-
гического сотрудничества. 
Эти отношения не подвер-
жены конъюнктуре, они со-
храняются вне зависимости 
от того, кто занимает Оваль-
ный кабинет.

РУССКИХ ЛЮДЕЙ 
В ОБИДУ НЕ ДАДИМ

- Партнерством с Китаем на-
ши интересы не исчерпывают-
ся. В других регионах их при-
ходится защищать. Что бы вы 
могли сказать об отношениях 
с Прибалтикой и Молдавией?

- Главный приоритет для 
нас - защита и благополучие 
своих граждан и соотечествен-
ников по всему миру. Если 
говорить о международном 
аспекте, то должна быть пре-
кращена дискриминация рус-
ского населения в целом ряде 
стран, и конечно, в Прибалти-
ке и Молдавии. Власти этих 
государств продолжают заво-
дить самих себя в глубочай-
ший кризис непродуманными 
действиями и при этом упря-
мо крутят русофобскую шар-
манку. Особенно показателен 
энергетический кризис, вина 
за который на сто процентов 
лежит на молдавских властях, 
послушно выполняющих при-

казы Брюсселя о снижении га-
зовой зависимости от России.

Поэтому Кишиневу не надо 
обманывать ни себя, ни свой 
народ. Молдавским властям 
следует не искать врагов вну-
три страны или в Приднестро-
вье, а признать свои ошибки и 
начать исправлять ситуацию.

Не исключаю, что агрессив-
ная антироссийская политика 
Кишинева приведет к тому, 
что Молдавия либо войдет в 
состав другого государства, 
либо вообще прекратит свое 
существование. В данной си-
туации можно посмотреть на 
пример Украины, где неона-
цизм и русофобия привели 
страну к краху, причем еще 
задолго до специальной во-
енной операции.

УСТУПКА ТЕРРИТОРИЙ 
ДАЖЕ НЕ ОБСУЖДАЕТСЯ

- Представители новой ад-
министрации США, в част-

ности назначенные Трампом 
советники, в некоторых сво-
их выступлениях признают, 
что Россия ни при каких об-
стоятельствах не уступит ни 
Украине, ни кому бы то ни бы-
ло территорий, которые уже 
вошли в состав Российской 
Федерации…

- Это даже не обсуждается. 
Территории, некогда управ-
лявшиеся из Киева, вошли 
в состав России по итогам 
волеизъявления граждан со-
гласно международному пра-
ву, законам Российской Фе-
дерации и законодательству 
этих регионов.

Что касается российской 
линии в отношении Украины, 
то она остается неизменной. 
Для нас важно, чтобы задачи 
СВО были решены. Они из-
вестны и не менялись. Их не-
однократно называл Прези-
дент России Владимир Путин.

Также важно, чтобы в мире 
было признано вхождение в 

состав Российской Федера-
ции ДНР, ЛНР, Запорожской 
и Херсонской областей, Ре-
спублики Крым и Севасто-
поля, которые являются не-
отъемлемой частью нашей 
страны в соответствии с Кон-
ституцией.

Хочу еще раз подчеркнуть, 
что украинский народ оста-
ется для нас близким, брат-
ским, связанным многове-
ковыми узами с Россией, 
как бы ни утверждали об-
ратное помешанные на 
«украинстве» киевские про-
пагандисты. Нам небезраз-
лично то, что происходит на 
Украине.

Особенно беспокоит, что 
насильственное принуждение 
к неонацистской идеологии 
и ярая русофобия уничтожа-
ют некогда процветающие го-
рода Украины, в том числе 
Харьков, Одессу, Николаев, 
Днепропетровск.

Не исключено, что в на-
ступившем году Украина во-
обще прекратит свое суще-
ствование.

Если говорить о конкрет-
ных перспективах дальней-
шего развития событий с 
учетом фактора Трампа, мы 
с уважением относимся к 
его заявлениям. Я полагаю, 
что переговоры по Украине 
должны вестись между Рос-
сией и США без участия дру-
гих стран Запада.

Ни с каким Лондоном и 
Брюсселем разговаривать не 
о чем. Руководство ЕС, на-
пример, давно уже не име-
ет права говорить от лица 
многих своих членов, таких 
как Венгрия, Словакия, 
Австрия, Румыния и неко-
торых других европейских 
стран, заинтересованных 
в стабильности в Европе и 
занимающих взвешенную 
позицию в отношении Рос-
сии.

Андрей БАРАНОВ

Смена власти в США обе-
щает сильно изменить гло-
бальную мировую повестку. 
Некоторые громкие внешне-
политические инициативы 
избранного президента До-
нальда Трампа оказа-
лись довольно неожи-
данными - и вызвали 
смятение даже у са-
мых преданных аме-
риканских союзников.

Чего ждать России 
от новой вашингтон-
ской администрации, 
как реагировать на 
возможные сдвиги в 
политике по отноше-
нию к нашей стране, 
мы поговорили с по-
мощником Президен-
та РФ, постоянным членом 
Совета безопасности Нико-
лаем Патрушевым.
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Русофобская политика киевских неонацистов обернулась смертями тысяч простых 
украинцев. Кладбищ, подобных этому во Львове, в стране появилось множество. 

Николай ПАТРУШЕВ:

Не исключено, что в наступившем году 
Украина прекратит существование
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Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Вчера Дональд Трамп вступил 
в должность президента США. 
«Комсомольская правда» 
пытается разобраться, как это 
скажется на нашей экономике.

ДОЛЛАР ПОДОРОЖАЕТ
Начнем с валюты.

- Трамп заявлял о стремлении 
снизить базовую процентную став-
ку в США (аналог нашей ключе-
вой ставки. - Ред.) - это сыграет на 
ослабление доллара, - рассказал 
«Комсомолке» финансовый совет-
ник и профессиональный инвестор 
Алексей Герасимов. - Но, с другой 
стороны, избранный президент со-
бирается увеличивать пошлины на 
импортные товары - это, наоборот, 
сыграет на укрепление американской 
валюты, а она и сейчас очень крепка. 
Наверняка можно сказать, что отно-
сительно рубля доллар точно будет 
укрепляться. Достаточно сравнить 
показатели инфляции - в США она 
в 3 раза ниже, чем у нас. И если в 
течение 2025 года еще будет возмо-
жен временами курс 95 - 96 рублей 
за доллар, то в перспективе 2 - 3 лет 
он может выйти на устойчивые 120 
- 130 рублей.

По мнению эксперта, финансовые 
власти России вряд ли будут этому 
препятствовать - лишь бы не было 
резких скачков.

- Если доллар будет укрепляться, 
то в бюджет поступит больше рублей 
за счет экспортной выручки, в част-
ности, от продажи нефти и газа, - по-
яснил Герасимов.

НЕФТЬ ПОДЕШЕВЕЕТ
- Вспомним клич Трампа: 

«Drill, baby, drill!», то есть «Бу-
ри, детка, бури!» - это призыв нара-
щивать добычу нефти, - поясняет 
«КП» директор Центра конъюнктур-
ных исследований Высшей школы 
экономики Георгий Остапкович. - Он 
не только собирается запустить «бу-
рильный станок» в США, но и дать 
проход канадской нефти, начинает 
переговоры с Венесуэлой и Гайаной, 
которая после открытия там нефтя-
ного месторождения стала одним из 
лидеров мировой добычи. Ожидает-
ся, что на рынок выльется большое 
количество нефти, предложение пре-
высит спрос - естественно, за этим 
последует снижение цен.

Спрашивается, а зачем ему это на-
до?

- Ну как же, - говорит Остапкович. - 
Это у нас если нефть дешевеет, то 
бензин запросто может подорожать. 
А в Америке, когда дешевеет нефть, то 
и бензин дешевеет. И поскольку там 
практически у каждого есть автомо-
биль, то стоимость галлона бензина 
является важнейшим индикатором 
уровня жизни. И когда топливо по-
дешевеет, американцы скажут: «Вот 
теперь окей - пришел новый Рузвельт, 
который принес благоденствие Сое-
диненным Штатам».

Однако для российского бюджета, 
по мнению эксперта, падение цен 
на нефть может обернуться сложно-
стями.

- Есть прогнозы, что нефть марки 
Urals, которую продает Россия, может 
в 2025 году снизиться с нынешних 77 
до 65 долларов за баррель, - продол-
жает Остапкович. - Тогда нам для 
балансировки бюджета нужен будет 
курс 120 - 130 рублей за доллар.

Выходит, ситуация с нефтью мо-
жет стать дополнительным толчком 
к ослаблению рубля. Бюджет полу-
чит дополнительные доходы - это 
хорошо. Но цены из-за подорожа-
ния доллара могут подняться - это 
плохо. Впрочем, от импортных то-
варов мы зависим все меньше, так 
что вряд ли стоит ждать серьезного 
роста цен, даже если доллар будет 
по 120 рублей.

САНКЦИИ: 
НЕ ВСЕ ТАК ПРОСТО

- Есть ожидание, что после 
прихода к власти Трампа будут посте-
пенно сниматься санкции, - говорит 
Герасимов. - Это даст возможность 
упростить и удешевить логистиче-
ские цепочки, пути доставки това-
ров, переводы денег - все издержки, 
связанные с дополнительными рас-
ходами, ложились в конечном итоге 
на потребителя, а если их снизить, то 
цены по идее должны если не упасть, 
то стабилизироваться.

Начнет расти и стоимость акций 
отечественных предприятий.

- Больше всего могут вырасти ак-
ции в тех областях, где будут снимать 
санкции, - говорит Герасимов. - При-
мерно на 30%. Это больше, чем бан-
ковские вклады и чем акции зарубеж-
ных компаний.

А еще, если санкции начнут сни-
мать, это может привести к активному 
притоку инвестиций в Россию, как 
это было в 2000 - 2008 годах.

- Тогда к нам пришли крупные ино-
странные инвесторы, были построе-
ны новые предприятия, рост эконо-
мики был по 7% в год, - напомнил 
Остапкович.

Но вообще в вопросе санкций экс-
перты разделились на два лагеря.

Одни настроены оптимистично, 
особенно это касается вторичных 
санкций, которые направлены про-
тив компаний различных стран, тор-
гующих с Россией. Это, например, 
зарубежные банки, которые сейчас 
опасаются проводить платежи на-
ших компаний; морские суда, пере-
возящие российские грузы под ино-
странными флагами...

Но многие эксперты не разделяют 
такой оптимизм.

- Ввести санкции просто, а отме-
нить намного сложнее - вспомните 
хотя бы поправки Джексона - Веника 
(принятые в 1974 году санкции, огра-
ничивающие торговлю США со стра-
нами, препятствующими эмиграции, 
были отменены в отношении России 
только в 2012 г. - Ред.), - напомнил 
Остапкович. - Так что все это если 
и будет, то не сразу, а очень дозиро-
ванно и лишь в том случае, если это 
принесет пользу Америке, позволит 
им что-то за это выторговать. К тому 
же многие санкции введены Евросо-
юзом, и предпосылок для их отмены 
пока не видно.

Также многие эксперты верят, что 
при новом президенте США может 
быть завершен конфликт на Украине. 
Конечно, не за 24 часа, как он уверял 
раньше, - тут Трамп уже и сам сдал 
назад. Но то, что ему будет не до под-
держки Киева, - это очевидно.

- Как показывает экономическая 
история, в том числе и период после 
Второй мировой войны, окончание 
вооруженных конфликтов всегда со-
провождается активным ростом граж-
данской экономики, - резюмировал 
Остапкович.

КИТАЙ СТАНЕТ БЛИЖЕ
Ожидается, что приход 

Трампа положительно повлияет на 
торговые отношения России с зару-
бежными странами. Но...

- Все предвыборные заявления 
Трампа, а также связанные с этим 
ожидания, следует делить на 360, - 
обрубает надежды Остапкович. - Он 
мастер изобретать всякие фейки, по-

стоянно меняет свою позицию. Во 
время его прошлого президентского 
срока американские СМИ насчита-
ли сотни, а по некоторым данным, и 
тысячи не соответствующих действи-
тельности и не выполненных заявле-
ний с его стороны.

Вот в чем можно быть уверенным, 
считает эксперт, это в том, что Трамп 
собирается навязать Китаю торговую 
войну, повысить ввозные пошлины 
на их товары. А нам что от этого?

- Если экспорт товаров в Америку 
будет невыгодным, то Китай ограни-
чит его. Поток долларов уменьшится, 
и Китай может снизить курс юаня - 
чтобы за каждый полученный доллар 
выручать больше своей национальной 
валюты, - говорит Остапкович. - Для 
нас это тревожно, поскольку валют-
ная часть золото-валютного резерва 
страны, в том числе Фонда нацио-
нального благосостояния, хранится 
в юанях.

С другой стороны, чем ниже курс 
юаня, тем дешевле для нас китайские 
товары - а это сейчас наш основной 
торговый партнер.

И вообще, подобные шаги со сторо-
ны США могут сыграть нам на руку.

- Если Америка будет мешать Ки-
таю торговать, то он вынужден будет 
куда-нибудь переориентироваться - 
почему бы и не на Россию? - про-
гнозирует Остапкович.

Что касается торговли с Европой, 
то тут пока без изменений.

- Это уже не особо актуально, - го-
ворит Остапкович. - Доля Европы в 
российском торговом балансе упала 
с 40 - 45% до 10 - 15%.
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Новый президент США - фигура противоречивая. 
С одной стороны, он обещает закончить вооруженные 

конфликты в разных точках мира. С другой - заглядывается 
на соседние территории и грозит торговыми войнами...
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ДОЛЛАР ПОДОРОЖАЕТДОЛЛАР ПОДОРОЖАЕТ

- Трамп заявлял о стремлении 

ДОЛЛАР ПОДОРОЖАЕТДОЛЛАР ПОДОРОЖАЕТ

Что Трамп 
грядущий 
нам готовит

НЕФТЬ ПОДЕШЕВЕЕТНЕФТЬ ПОДЕШЕВЕЕТ

«Drill, baby, drill!», то есть «Бу-

НЕФТЬ ПОДЕШЕВЕЕТНЕФТЬ ПОДЕШЕВЕЕТ

«Drill, baby, drill!», то есть «Бу-

- Мы с США и до СВО не очень активно торговали, - говорит Остапкович. - 
Но были отдельные интересные проекты, например, поставки нашего 
титана для авиационной промышленности США.
 Раньше F-16 не мог взлететь, пока на него 10 тонн
 российского титана не отольют, «Боинги» летали
 только на нашем титане. Сейчас российские поставки этого металла 
США закрыли и нашли другие каналы - например, из Мексики. Неплохой 
титан, но дороже российского. Возможно, Трамп возобновит поставки 
нашего титана. Такая сделка была бы выгодна обеим странам.
Лишь бы американские F-16 с нашим титаном не попадали в зону СВО. 
Сейчас такие поставки ведутся, правда, не из США, а из Европы.

НАШ ТИТАН 
ВЕРНЕТСЯ 
В США?

КОНКРЕТНО А как может развиваться 
торговля с самой Америкой?
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Разогретый зал страдал 
от предвкушения. Губерна-
тор грамотно опаздывал. Ау-
дитория ждала шоу - вот-вот 
появится ОН. Ну, когда же?

Диктор рычит на весь зал: 
«Просьба встречать губерна-
тора стоя!!!»

Ты подскакиваешь. Ты за-
интригован! Где?! Ну, где же?!

Я на краю шестого ряда (это 
важно для понимания даль-
нейших фантастических со-
бытий) вертел головой: от-
куда появится Филимонов? 
Он мог возникнуть откуда 
угодно. Ведь все, что связано 
с главой Вологодчины, почти 
невероятно, почти невозмож-
но и почти восхитительно.

Самый экстравагантный гу-
бернатор на Руси, решивший 
править губернией не как все. 
А экспериментально. Эффек-
тивно. По-новому.

МОЛОДОЙ. 
ПЕРСПЕКТИВНЫЙ

В «вяложивущую» Воло-
годчину 44-летний будущий 
губернатор ворвался в про-
шлом году. Прошел по ней, 
как вихрь, ломая по пути ста-
рое, несовременное. Сначала 
рухнула, казалось бы, мону-
ментальная традиция - воло-
годскими губерами назнача-
лись ставленники здешнего 
промышленного гиганта - 
череповецкой «Северстали». 

Последнего из «север-
стальских» губеров - Кув-
шинникова - как-то срочно 
вызвали в Москву. Губер-
натор кое-как добрался 
частным рейсом до Бело-
каменной и в «высокой при-
емной» схватился за сердце. 
Там уже сидел его сменщик. 
Молодой. Перспективный. 
Филимонов.

Тогда Филимонов еще 
не носил сталинские френ-
чи, не ставил памятники 
«вождю народов», не пу-
гал подданных «сухим за-
коном»… Еще три года на-
зад он служил скромным 
профессором на кафед-
ре международных от-
ношений РУДН и по 
совместительству - ре-
ферентом в управлении 
администрации прези-
дента. И вдруг голово-
кружительное карьерное 
восхождение - зампред 
правительства Под-
московья (курировал 
сельское хозяйство), 
и уже через год - вот он, 
вооду шевленный, встре-
чает в «сиятельной» при-
емной убитого горем во-
логодского отставника.

И профессор Филимонов 
в Вологде «раскрылся». За-
сверкала скромная область 
на новостных лентах. Причем 
так, что даже Москва немного 
опешила…

Метеором облетев всю не-
объятную область, новый 
губер завел телеграм-канал 
и сам (сам!) принялся об-
щаться с народом. Причем 
с такой яростью, что, под-
писавшись на Филимонова, 
я быстро пожалел об этом.

«Телега» била пулеметом 
с раннего утра до глубокой 
ночи, звуковыми сообще-
ниями, поздравлениями, ра-
портами, стихами, песнями, 
видео с утренних пробежек…

Впечатление, что любая 
починенная в области тру-
ба, покрашенный подъезд 
или лавочка - это гаранти-
рованный удар по твоему 
мобильнику.

Это до боли напомина-
ло первые годы другого 
губернатора-эксперимен-
татора - Никиты Белых, ко-
торый в Кировской области 
так же «окунулся» в народ. 
Но для Белых это кончи-
лось разочарованием и за-
головками в интервью: 
«Более деструктивного, не-
сговорчивого, неадекватно-
го и тупого института, чем 
общество, не существует!». 
Либерал-губернатор рассла-
бился, плюнул в народ и сел 
в тюрьму.

ОТ ВИКИНГОВ ДО БЕРИИ
А вот в Вологде интересно. 

Тут обратный эксперимент. 

С ультраконсерватором. 
В духе нашего шоу-времени.

Сначала журналисты тол-
пой повалили в приемную
губернатора поглазеть на 
диво-дивное. Свой кабинет 
Филимонов превратил то ли 
в капище, то ли в святилище 
консерватизма. Здесь залет-
ный либерал обязан испепе-
литься, как вампир на солнце. 
Портреты Берии, Дзержин-
ского, статуя Ивана Грозного, 
картина «Сталин пожимает 
Филимонову руку». Причем 
на картине губернатор в ста-
линском френче (в нем он хо-
дит на работу) и смотрит на 
вождя для XXI века смело. 
С обожанием.

Первый год губернатор-
ства Филимонова получил-
ся сказочным. Вологжане 
вдруг оказались в посконно 
русском патриотическом ми-
ре, они словно вышли в от-
крытый философский Кос-
мос Огненного Проханова. 
Представьте - планы эконо-
мического развития области 
тут пишут столпы россий-
ского консерватизма - Сергей 
Глазьев и Михаил Хазин (они 
нашли очень свежее решение: 
а если, мол, планировать на-
родное хозяйство «пятилет-
ками»?!). Идеологией же за-
ведует суровый имперский 
«Изборский клуб» во главе 
с Александром Дугиным, ко-
торый в своих проповедях 
учит вологжан не сопротив-
ляться неминуемому счастью. 
По учению Дугина, следует 
лишь «бешено возводить но-
вые архитектурные ансамбли, 
создавать огромные крепкие 
семьи, возделывать поля, ре-

ставрировать храмы, будет 
много детей и много русских 
денег (а доллары не нужны 
будут, потому что все будет 
свое, вологодское), и люди 
будут по-русски счастливы!»

Прошел год. И вологжане 
обнаружили, что это лишь 
начало сказки. Губернатор 
только разогревается…

Именно поэтому зал, где я 
впервые увидел Филимонова, 
нервно ожидал - откуда он, 
прости Господи, появится.

СУРОВЫЙ ЧЕМПИОН
Во время недавней инау-

гурации, например, обычно 
формальной, нафталинно-
торжественной, губернатор 
выпрыгнул из фойе. И под 
песню «Алисы» «Небо сла-
вян» прошел сквозь зрителей, 
молотя кулаком мускулистую 
грудь.

Так красиво обычно выхо-
дят на ринг боксеры и амери-
канские политики. (Смотрю 
биографию, и точно: Фили-
монов - боец. Хоть немно-
го и артист. Он вырос в че-
реповецком театре «Знакъ», 
который открыла его ма-
ма. Но пошел по стопам 
спортсмена-отца - в 1999 го-
ду стал чемпионом мира 
по кикбоксингу в категории 
Musical Forms - бой с вооб-
ражаемым противником под 
музыку.)

А как неистово начальник 
Департамента внутренней по-
литики области Денис Двор-
ников бил в барабан!

А как зал в едином, почти 
американском порыве кри-
чал: «Хэй-хэй! Мы команда-
а-а Филимонова-а-а!»

И вот, наконец, гу-
бернатор перед нами. 
Во френче. Грозно обво-
дит взглядом зал. И про-
износит приветственную 
речь (шла конференция 
лесничеств) в какой-то 
странной, стерильной 
тишине. Я простодуш-
но расслабляюсь, смо-
трю в телефон (привычка 
читать новости). Очнул-
ся от зловещей тишины. 
Филимонов, оказывается, 
с трибуны ястребом смо-
трит в мой неприметный 
уголок. Прямо на меня. 
В тысячном зале именно 
я умудрился разгневать гу-
бернатора.

«Если кому не интересно, 
что я говорю, что вы тут де-
лаете?!» - спросил он.

Зал прижал уши. Мыс-
ленно крещусь - Господь 
милосердный, я ведь толь-
ко посмотрел в телефон…

МЕЧТА О ТРЕЗВОСТИ
Потом, при встрече с гу-

бернатором, я тоже получил 
выволочку.

- Меня ничего не раз-
дражает! - раздражился 

Филимонов. - Но когда зал 
слушает докладчика, то вы-
бивающийся из этого тихо-
го, абсолютно правильного 
настроя и соблюдения эти-
ческих норм человек обра-
щает на себя внимание. Мне 
как оратору, у которого есть 
ядерные смысловые заряды 
в выступлении, видеть такие 
проявления со стороны слу-
шателей, которых никто на-
сильно туда не загонял, срод-
ни неуважению!

- Вы абсолютно правы, - 
успокоительно заметил 
я, чувствуя, что превращаюсь 
в типичного вологжанина, 
который следит за молодым 
губернатором в восхищенном 
изумлении.

Ведь именно здесь, на земле 
Вологодской, именно в этой 
ясной филимоновской голо-
ве родилась идея ограничить 
продажу алкоголя в будние 
дни двумя часами в день. 
С 12.00 до 14.00.

Более того, с марта этот 
закон начнет действовать. 
Ибо, по учению Дугина, ина-
че не бывать Мечте Русской, 
ведь она «растворяется в ядо-
витых парах алкоголя, пре-
вращая гордый народ в пас-
сивную невнятную массу, 
готовую терпеть черт знает 
что и вести себя непотребно. 
Если мы хотим жить в мечте, 
давайте превратим ее в явь!»

Вологжане об этом узна-
ли сразу после «барабанно-
вдохновляющей» инау-
гурации и погрузились в 
задумчивость. Пройдя стадию 
отрицания (люди долго не ве-
рили, что власть осмелится 

Как выглядит 
приемная 
Филимонова 
со Сталиным, Берией 
и Дзержинским - 
смотрите у нас на сайте

Такой путь 
возрождения 

русской 
провинции - чтоб 

народ богател, 
здоровел 

и размножался - 
решили внедрить 
на Вологодчине.
Журналист «КП» 

отправился 
посмотреть 
на это чудо 

собственными 
глазами.

  Владимир ВОРСОБИН,  

  обозреватель «КП»   
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Такой плакат с былинным богатырем и надписью 
про то, что здесь «место силы Русского мира», 

висит на здании рядом с администрацией.
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запретить купить вечером 
бутылку пива), они вошли 
в гнев.

- Георгий Юрьевич, вот это 
зачем вам?! - говорю, тайком 
рассматривая идейно безу-
пречный кабинет. - Я три дня 
в Вологде, но нашел только 
одного человека, кто бы под-
держал вашу идею. И тот - на-
божный мигрант. Все гово-
рят - активный, классный 
губернатор. Был… Ни к че-
му хорошему, дескать, 
не приведет. Как пили 
так и будем пить. Вла-
сти только людей оби-
дят - заставят их ски-
таться по таксистам, 
травиться самого-
ном, переплачивать в 
кафе...

- Я не буду мудрство-
вать лукаво. Да, я со-
знательно иду на этот 
шаг, пусть он и при-
ведет к падению рей-
тинга, - ответил губер-
натор. - Иначе нельзя. 
Пусть это будет год-два 
продолжаться, я вы-
нужден терпеть. 
Убыль населения 
в области - уже 
не 7,5 тысячи, 
а 8,5 тысячи в год. 
Пьяное вожде-
ние, поно-
жовщина, 

драки. Позорное 71-е место 
в индексе трезвости в России. 
Вымирание идет страшными 
темпами. Наша территория - 
три с половиной Московских 
области, а население - раньше 
1 миллион 138 тысяч, сейчас 
1 миллион 126 тысяч. Мину-
суем каждый год!

- Но вы же не можете осчаст-
ливить людей против их во-

ли! - рискнул воскликнуть 
я.

- Думаем в первую оче-
редь о молодежи. Че-
ловек, который по-
сле рабочего дня 
хочет пивка попить, 
он может попросить 
супругу или заку-
питься заранее, а не 
тусоваться возле 
алкомаркетов, где 

стоят молодые люди, 
мешают жителям спать. 
Пьянки, гулянки, шум, 
гам, музыка. Наша за-
дача - убрать наливайки 
с первых этажей…

В БЕЗУМНОМ 
ТЕМПЕ

Как же хочется 
увидеть Вологду 
в начале мар-

та. В пред-
дверии жен-

ского дня, 
прогуляться 
по магазинам. 

В полдень. 
В эти заветные 

два часа. Интересно, что бу-
дет? Горбачевский закат 80-х, 
когда драгоценные пол-литра 
толпа брала с боем? Ящики 
водки в трясущихся руках? 
Хитрющие таксисты с само-
палом в багажнике?

Или благословенная тиши-
на Русского мира? Здоровые, 
румяные, трезвые вологжане, 
не замечая «часа волка», по-
сле утренней разминки спе-
шат на работу во благо Оте-
чества?..

Никто в области уже не зна-
ет, что произойдет. И для Во-
логды это нормально.

Здесь с интересом ждут, чем 
закончится и это приклю-
чение.

С первых дней гигантская 
«Северсталь» и смелый губер-
натор кружат в боевом танце 

шпилек и уколов. Филимонов 
чуть ли не ежедневно руга-
ет безымянного бизнесмена 
из Череповца. «Пора изгнать 
олигархов, поддержать здоро-
вую русскую власть!»- вторит 
его идеолог - Дугин.

В ответ в «северстальских» 
телеграм-каналах - насмеш-
ки. Мол, при новой власти 
в области - одно шоу, а меж 
тем казна пуста, министры 
разбегаются. Текучка в ко-
манде Филимонова одна 
из самых стремительных 
в России (в администрации 
подтвердили - из-за безумно-
го темпа работы, почти вся 
«первоначальная» команда… 
уехала обратно в Москву), 
а тут еще и на святое замах-
нулись - выпить мужикам 
не дают…

С сочувствием я прощался 
с губернатором, понимая, что 
впереди у него - самое инте-
ресное…

- Иногда смотрю эфиры 
Радио «Комсомольской прав-
ды» с вами и моим учеником - 
Никитой Данюком, поэтому 
прекрасно знаю вас и ваши 
(губернатор поморщился) во-
просы.

И по-бойцовски крепко по-
жал руку. А ночью мне из его 
пулемета-канала прилетает 
песня:

Я не уйду никуда, я не сдам 
позицию.

Я за большие города и за 
провинцию.

В глазах твоих я увидел силу 
лютую.

Все равно, с кем биться. Все 
равно. Абсолютно...

ПЯТИЛЕТКИ ИСКРЕННОСТИ
- Я не статист и не описываю реальность, 

а меняю ее. И таких людей, наверное, 
немного. Не бью себя пяткой в грудь. Но 
в силу своей психоментальной данности, 
опыта обучаю своих коллег, соратников. 
И коллектив формирую тоже по принципу 
обладания способностями менять реаль-
ность, а не описывать ее. Статистов слиш-
ком много. Зачем мне в команде статисты?

- Вы меняете реальность. У вас мис-
сия?

- У каждого человека своя миссия. Если 
ситуация не предполагает динамики, а от-
дает архаикой, то ее нужно менять. Делать 
ее прогрессивной. Уходить от бумаг, бес-
смысленных переписок. Делать принятие 
решений оперативнее и проще.

- Перемены должны быть постепен-
ными?

- Вологде требуется рывок. Так мы сэ-
кономим людские, финансовые ресурсы, 
человеко-часы, выработку. Жители области 
хотят видеть быстрые результаты. Никто не 
хочет слушать байки о том, что будет через 
30 - 50 лет. Мысля механистически, праг-
матично, алгоритмично, математически 
и программно, нужно давать результаты 
быстро. Здесь и сейчас.

- Где взять ресурсы? Деньги?
- Мы мыслим категорией пятилеток. Есть 

макростратегия социально-экономического 
развития региона на 30, на 50 лет вперед. 
Но мы одновременно дробим траекторию 
нашего развития на пятилетки. У каждого 
из коллег есть свой KPI, день ко дню, не-

деля к неделе, квартал к кварталу и так 
далее. Было  - стало. Я объехал все му-
ниципалитеты области, отвечаю на все 
вопросы.

- Сурово отвечаете.
- Потому что не вижу смысла исполнять 

роль регионального чиновника в худших 
лекалах и стандартах. Я говорю как есть, 
и люди это ценят. Это называется настоя-
щая искренность.

«ЛУЧШЕ ВАРЯГИ,
ЧЕМ ПУСТЫЕ КЛЕТКИ»

- Что вас как молодого губернатора 
удивило?

- Низкий темп, отсутствие желания рабо-
тать и кадровый голод по нужным профес-

сиям и компетенциям. Поэтому многих ру-
ководителей мы ищем в других регионах.

- Риск.
- Лучше варяги, чем пустые штатные 

клетки.
- Чего вы хотите добиться?
- Повышения управляемости и эффектив-

ности, соответствия критериям. Региональ-
ная власть была филиалом предприятий. 
Другая система координат нужна, и мы за 
год очень многое поменяли.

- В  чем главная ваша претензия 
к «бизнесмену из Череповца»?

- Перечислю основные критерии: поддерж-
ка семей участников СВО, продвижение идей 
патриотизма, восприятие новой реальности.

- Не платят?
- По масштабам задачи это, мягко говоря, 

очень скромно и скудно, особенно исходя из 
возможностей того или иного предприятия.

- Говорят, вас прислали сюда имен-
но…

- (Перебивает.) Это мифотворчество. 
Близко нет. Наоборот, мы готовы партнер-
ствовать, у нас нет никакой конфронтации ни 
с одним предприятием. Мы хотим развивать 
регион во благо жителей.

ПРО ПАМЯТНИК ВОЖДЮ
- Вы не боитесь, что ваша при 

емная отпугнет инвесторов? Где - Ста-
лин, и где - бизнес…

- Это стереотип, расхожий в столичных 
либеральных салонах. Один из элементов 
уважения к истории, ничего больше. Там 
и царский генерал Скобелев. И Спас Не-
рукотворный. И иконы - Святого Георгия, 
Пресвятой Богородицы. Напишите об этом! 
А то мастаков много здесь рассказывать, 
что в приемной Филимонова великие (под-
черкиваю, величайшие) деятели истории 
нашей страны, но лишь из одного периода. 
Неправда!

- Но вы же должны были ожидать 
такой реакции. Сталин многих раз-
дражает…

- Ничего страшного, я памятник на днях 
открываю здесь.

- Не троллите ли вы так публику? Вот 
вам один Сталин, вот два, вот три…

- Да не троллю я никого. Я воспринимаю 
историю как единую цепь скованных, взаи-
мосвязанных, неразрывных звеньев. Нельзя 
отказаться от какой-то части своей исто-
рии. Мы воспринимаем ее во всем величии, 
многосложности и трагизме.

- У вас были ошибки на этом посту?
- Нет.
- Вы безошибочны?
- Ну, даже если бы я был полностью уве-

рен в том, что есть ошибки, я бы вам не 
сказал.

- Почему?
- Я не на исповеди у батюшки.

Георгий ФИЛИМОНОВ:

Я не на исповеди у батюшки

кренделя

 ■ ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Френч - 
рабочая 
одежда 

вологодского 
губернатора.
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Памятник Сталину в Вологде 
открыли месяц назад.

t.m
e/

fil
im

on
ov

_o
ffi

ci
al

Плакат в приемной губернатора: в образе «пацанов» 
чиновники областного правительства.
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В России по поручению  
Владимира Путина создаются 
круглогодичные образователь-
ные центры для талантливой 
молодежи, один из них, «Тав-
рида. АРТ», находится в Крыму. 
В 2025 году состоялась пре-
мьера сериала «Ландыши. Такая 
нежная любовь», который стал 
настоящим хитом. Примечатель-
но, что саундтрек для картины 
был написан молодыми людьми, 
резидентами «Тавриды. АРТ». 
«Комсомольская правда» пооб-
щалась с молодыми артистами, 
чьи песни попали в нашумевший  
проект.

Начинающая певица 
OLICHERN призналась, что ис-
пытала невероятные ощущения, 
когда услышала свою песню в 
сериале.

«Это в первую очередь гор-
дость и радость, а также нео-
жиданность. Когда ты пишешь 
музыку, ты никогда не знаешь, где она 
сможет зазвучать. Увидеть свои песни в 
контексте истории, переживаемой акте-
рами и зрителями, - это уникальный опыт. 
Это как будто твое произведение получа-
ет вторую жизнь, а эмоции, вложенные 
в слова и мелодии, находят отражение в 
совершенно новом контексте.

Саундтреки способны не только усили-
вать эмоциональную нагрузку сцен, но и 
создавать атмосферу произведения. Ра-
да, что именно трек «Последние объятия» 
играл в момент первого предложения 
руки и сердца для героини Кати», - рас-
сказала девушка.

Она добавила, что «Таврида. АРТ» и 
подобные проекты играют большую роль 
в развитии музыкальной и культурной 
молодежи России.

В сериале прозвучали песни и дру-
гих талантливых резидентов «Тавриды»: 
«Дурочка» исполнительницы Lebedeva, 
«Вернись» певицы L.U.I., «Глаза блики» 
артиста, выступающего под псевдонимом 
BIRUKOV, трек «27» Дмитрия Колониц-
кого, «Ландыши» дуэта Twins Kovl, «Где-
то» Галины и «Грянет гром» от SHEVA.

В популярном сериале прозвучало 
сразу несколько песен дуэта NANSI & 
SIDOROV. Анастасия Белявская и 
Олег Сидоров не только коллектив, но 
и полноценная семья, они несколько лет 
счастливы в браке и воспитывают дочь 
Аэлиту. В «Ландышах» прозвучала их со-
вместная композиция «Поверить», песня 
NANSI «Встречная полоса», композиция 
SIDOROV «Полторашка» и Love Is Fake, 
созданная вместе с ANOPRIEV. Также 
солистка дуэта - NANSI записала с авто-
ром хита «Поезда» Женей Трофимовым 
лирическую композицию «Вторая весна». 
Женя выступил автором песни.

В разговоре с «КП» дуэт NANSI & SIDOROV 
признался, что для них это был совершен-
но новый опыт. Помимо того, что они 
написали несколько песен для сериала,  
Олег Сидоров выступил одним из саунд-

продюсеров всего проек-
та. Его жена, Анастасия 
Белявская вместе с Же-
ней Трофимовым озвучи-
ли песни главных геро-
ев этой романтической  
истории.

«Со стороны Олега это 
был первый проект по на-
писанию музыки и песен 
для сериала, до этого бы-
ли мюзиклы и шоу, а это 
совсем другая история. С 
моей стороны, это был пер-
вый опыт в качестве актера 
озвучивания в кино. И для 
нас обоих это был вызов, 
максимальный выход 
из зоны комфор-
та. Здесь ты пи-
шешь и озву-
ч и в а е ш ь 
под уже 
готовую 
картину, 
основы -
ваясь не 
только на 
своих иде-
ях, но и на ви-
зуале, мнении 
огромной коман-
ды, и даже на характе-
рах персонажей», - рассказала Анастасия 
Белявская.

Сериал имеет большую музыкальную 
составляющую - 45 треков на 8 серий. 
Как оказалось, изначально композиций 
было еще больше. По словам дуэта, у них 
совершенно не возникло трудностей по 
синхронизации музыки и эмоциональной 
составляющей сериала.

«Были, конечно, небольшие сложности, 
больше в озвучке, приходилось перио-
дически даже бегать с микрофоном по 
студии и врезаться в стены для того, что-
бы более точно отразить с точки зрения 

вокала ситуацию, которая про-
исходит на экране. Но именно с 

передачей атмосферы трудностей 
не возникало вообще», - рассказа-

ла Белявская.
Олег добавил, что когда пишешь 

какие-то новые композиции либо пере-
делываешь старые под современные реа-
лии, под нужды сериала, очень важно не 
испортить оригинал и попасть в необхо-
димое настроение.

«На самом деле, один из самых забав-
ных моментов в сериале - это когда глав-
ная героиня идет одна по заснеженной 
трассе, и тут резко возникает Дед Мороз 
на санях и начинает звучать песня «Белый 
снег». Тут очень важно было деликатно 
отнестись к песне Газманова, чтобы ее 
как-то не опохабить и не опопсить, но при 
этом создать эту атмосферу чуда, Нового 
года и какой-то магии», - признался Олег 
Сидоров.

«Это был первый опыт и выход из зоны комфорта»: 

Как молодые таланты 
создавали саундтрек  
к сериалу «Ландыши. 
Такая нежная любовь»

Резиденты 
«Тавриды. АРТ» 
рассказали 
о создании 
саундтрека 
к сериалу 
«Ландыши. 
Такая нежная 
любовь»

Проект «Таврида. АРТ» стал важным 
моментом в жизни коллектива NANSI & 
SIDOROV, который существенно изменил 
их карьеру. В разговоре с журналистом 
музыканты рассказали, как важна под-
держка платформы для молодых артистов 
и как их путь на «Тавриде» привел к новым 
достижениям.

«2019 год и наш приезд на «Тавриду» -  
это было суперсудьбоносное событие. Она 
не только изменила наш стиль жизни, но 
и дала возможность выйти на новые го-
ризонты. Мы начали развивать свой блог 
и создавать контент прямо на фестивале. 
Там ты ощущаешь поддержку и мотивацию 
от единомышленников. Это место, где не 
боишься быть собой, даже если ты не уве-
рен в своем пути», - признались участники 
коллектива.

Для них «Таврида» стала не только плат-
формой для самовыражения, но и воз-
можностью выйти за пределы привычного. 
Музыканты стали участниками и продюсе-
рами различных шоу, таких как военно-
патриотические спектакли, а также три-
бьютов известных исполнителей.

«Сначала ты просто показываешь свою 
демку для 250 человек, а потом становишь-
ся музыкальным продюсером, и твое шоу 
смотрят десятки тысяч. Безусловно, для нас 
это важный этап. Это не старт карьеры, но 
отличный трамплин, который помогает выйти 
на новый уровень. Когда песни начинают на-
бирать популярность, это вдохновляет и дает 
огромную мотивацию продолжать творить.

Этот проект - один из немногих сериалов 
в жанре мюзикл, который привнес много 
новой музыки и затронул серьезные во-
просы. Приятно наблюдать за ребятами, 
нашими друзьями, которые уже достаточно 
долго являются резидентами «Тавриды». 
Они что-то пытаются, что-то делают, макси-
мально стараются создать какую-то разную 
музыку, прыгают из стиля в стиль. И тут ты 
видишь, как песни, которые взяли в сериал 
«Ландыши», начинают набирать обороты и 
попадают в различные чарты. И то, насколь-
ко сильно они радуются, как они начинают 
верить в себя, это, знаете, просто какой-то 
глоток свежего воздуха», - признались Олег 
и Анастасия.

Кадр из сериала «Ландыши. Такая нежная любовь».
Дуэт NANSI & SIDOROV (на фото справа).

«Это 
комьюнити, 

где молодые и 
талантливые артисты 

могут поделиться своим 
творчеством, получить 

новые идеи, обменяться 
опытом с уже известными 

исполнителями», - 
сказала OLICHERN

(на фото).
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Дарья ЩЕРБИНИНА

Арктическое втор-
жение принесет в 
регионы ПФО кре-
щенские морозы. На 
неделе с 20 по 26 ян-
варя зима наконец-то 
вступит в свои права и 
покажет ледяной ха-
рактер. В Пермском 
крае уже во вторник 
обещают -20… -22 
градуса с холодным 
ветром, из-за чего 
-20 будет ощущаться 
как -30 или даже хо-
лоднее.

- Пик похолода-
ния придется на ночь 
четверга, 23 января, с 
температурой -25... -30 
градусов по краю, а в 
Перми около -25 граду-
сов, но без ветра. Днем 
ветер вновь начнет уси-
ливаться, но на этот раз 
он будет уже с юга и 
принесет постепенное 
потепление,- уточнил 
ученый ГИС-центра 
Андрей Шихов.

В Самаре похоло-
дание также начнется 

со вторника. Мороз-
ной будет среда: до -19 
градусов ночью, погода 
будет ясная, выглянет 
солнце. В четверг же 
снова будет пасмурно, 
на этом фоне потеплеет 
до -12 градусов. Такая 
же картина наблюдает-
ся в Ульяновске, Каза-
ни, Уфе и Оренбурге, 
Ижевске и Кирове.

Схожая ситуация и 

в Нижнем Новгоро-
де. Здесь похолодает 
в среду - температура 
опустится до -18 ночью 
и -15 днем, а вот уже в 
четверг будет тепло - до 
-6 градусов.

Уже к концу недели 
морозы сойдут на нет. 
Температура снова бу-
дет около ноля, во мно-
гих регионах пройдет 
снег с дождем. 

Алиса ВЬЮШКИНА

Он неожиданно решил 
слетать в гости к подруге.

За друзьями в Новый год нужен глаз 
да глаз. Кто-то звонит бывшим, кто-то за-
сыпает лицом в оливье, а кто-то внезапно 
уезжает на другой конец страны. Так и 
произошло с ребятами из Новосибирска, 
которые недоглядели за своим другом-
авантюристом.

- Из года в год мы собираемся у товарища 
в таунхаусе и празднуем Новый год примерно 
до 5 января. В этом году особо новогоднего 
настроения не было. 31 декабря у меня до-
ма воду с газом отключили, потом я жутко 
задержался на работе. К друзьям приехал 
только в половине двенадцатого. Конечно, 
это не помешало мне хорошо провести вре-
мя, но спустя час-полтора я почувствовал, 
что все - пора на боковую, - вспоминает 
Владимир.

В предвкушении январских праздников 
и долгожданного отдыха сибиряк вышел 
подышать свежим воздухом. Окинув взором 
местные красоты, он почувствовал вибрацию 
в кармане. Оказалось, ему пришло сообще-
ние от подруги из Самары.

- Несколько лет назад мы познакомились 
с девочкой в Новосибирске. Она сама 
родом из Саратова, но осела в 
Самаре. Летом 2024 года на-
вещал ее. В Самаре провел 
три-четыре дня. Погода 
была замечательная, мы 
много гуляли по окрест-
ностям, впечатления от 
поездки зашкаливали. 
От набережной и центра 
города я вообще в вос-
торге был. Получив ее со-
общение, подумал, что хочу 
вновь побывать там.

«МОЙ САМОЛЕТ 
БЫЛ ПРАКТИЧЕСКИ 
ПОЛНЫМ»

Владимир из Новосибирска 
с самолетами на «ты». Мужчина работает ин-
женером в крупной авиакомпании. Даже 31 
декабря 2024 года по долгу службы чинил 
лайнеры, вплоть до самого вечера. 

- Пока стоял на улице, глянул билеты. На 
1 января был дневной рейс на половину тре-
тьего. Решил, что это отличный вариант, так 
как и собраться, и проспаться успею. Друзья 

продолжили тусить, ну а я отправился домой 
спать. Честно говоря, они меня не потеряли.

Проснувшись в 11 часов, Владимир взял 
телефон, проверил билеты и отправился в 
аэропорт.

- Я особо не собирался. Принял душ, взял 
с собой пару вещей и поехал в аэропорт. 1, 2 
и 3 января мало кто летает. Все обычно уже 
с семьями дома. Однако мой самолет был 
практически полным. Оказывается, много 
кто путешествует в праздники. В Самару 
я долетел за три часа и уже вечером был 
у подруги.

Друзья не поверили и заманивали ребрыш-
ками

С момента исчезновения Владимира про-
шло чуть меньше суток. Товарищи-сибиряки 
начали что-то подозревать и написали другу.

«Ты куда пропал? Вышел подышать, и след 
простыл».

«Я в Самаре. Вернусь завтра».
«Да не гони. Приходи давай. К нам завтра 

Павлик с ребрышками придет».

ПОРАДОВАЛ ДРУЗЕЙ 
И СТАЛ ЗВЕЗДОЙ ИНТЕРНЕТА

Мысль о ребрышках вдохновила новоси-
бирца к новым свершениям. Владимир рас-
сказал, что летом в Самаре попробовал 
местное пиво. Поэтому в эту спонтанную 

поездку решил порадовать друзей 
и привезти им такой необыч-

ный сувенир. Сибиряк взял 
восемь бутылок, которые 

заняли весь чемодан. 
Осталось только про-
нести все это через 
контроль в аэропорту.

- Честно признать-
ся, я очень пережи-
вал: довезу пиво или 

нет. Уже на входе в 
аэропорт у меня спроси-

ли, что в чемодане. Хорошо, 
что контролер приветливая 
попалась. Пока летел, пере-
живал, что с моими подар-
ками станет из-за изменения 
давления. Благо мне повез-

ло. Вечером 2 января прямиком из аэро-
порта я примчался к друзьям.

Владимир стал героем не только вечера, 
но и интернета. Его друг Александр сфото-
графировал «сундук» с самарским пивом и 
поделился в соцсетях. Пост набрал более 
5 тысяч лайков и множество комментариев 
о планах посетить столицу 63-го региона.

Ольга АФАНАСЬЕВА

Ко дню рождения 
великого автора 
и исполнителя в 
областной столице 
пройдет концерт.

25 января 2025 года известному 
автору и исполнителю, талантли-
вому актеру и поэту Владимиру 
Высоцкому исполнилось бы 87 лет. 
Самара - город, сыгравший боль-
шую роль в судьбе этого человека. 
Именно здесь, в Куйбышеве - так 
тогда назывался город, - прошли 
первые «стадионные» концерты 
барда. Исследователи его твор-

чества отмечают важность этого 
момента: именно в Куйбышеве Вы-
соцкий стал всенародным. Афиша 
этого концерта с автографом хра-
нится в музее в Москве - здесь его 
впервые во всеуслышание окрести-
ли «автором-исполнителем». Были 
уже потом и другие концерты, но 
Куйбышев в жизни Высоцкого стал 
городом, откуда все началось…

И сегодня Самара - это город 
Высоцкого. Такую смелую мысль 
на импровизированном митинге-
концерте 29 ноября 1967 года 
озвучил главный библиограф Са-
марской областной универсальной 
научной библиотеки Александр За-
вальный. 

- В Самаре есть сквер имени Вы-
соцкого, улица имени Высоцкого, 
дворец спорта имени Высоцкого. 
Мы - город Высоцкого.

Именно поэтому в Самаре от-
мечают все даты, связанные с 
именем поэта. И ко дню рожде-
ния Самарский региональный 
общественный фонд «Центр 
В. Высоцкого в Самаре» органи-
зует концерт «Сто дорог Высоцко-
го», на который приглашают всех 
поклонников творчества извест-
ной личности. 

Концерт состоится 23 января в 
18:00 в обл. библиотеке, пр. Ле-
нина 14а (пр. Ленина/Осипенко), 
в конференц-зале на 1-м этаже.

В селе Башкирии 
на пять лет 
хотят ввести сухой закон
Лидия БОГАТЫРЕВА

Сейчас документ только обсуждают.

В Ишимбайском районе Башкирии администрация Скворчихинского 
сельсовета разработала законопроект о запрете розничной прода-
жи алкоголя в селе Кинзекеево в период с сентября 2025 года до 
сентября 2030 года. В настоящий момент проект проходит стадию 
обсуждения.

В обосновании к проекту сообщается, что его принятие будет 
способствовать популяризации здорового образа жизни, а также 
предупреждать совершение преступлений. Также указано, что при-
чиной стало увеличение потребления алкоголя.

С инициативой о запрете выступили местные жители, по мнению 
которых данный способ является наиболее оптимальным. Ранее ис-
пользовали другие решения, но они не приносили эффекта.

 ■ НЕ ПРОПУСТИ!

 ■ УДИВИЛ!

Сибиряк в Новый год 
вышел покурить - и оказался 
в Самаре с чемоданом пива

Ли
чн

ый
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хив

Владимир уже был 
в Самаре летом 

и влюбился в город.

После 
аномального 
потепления 

в январе зима 
наконец-то готова 

показать свой 
характер.

В Приволжье идут 
крещенские морозы

четверга, 23 января, с 

А В ЭТО ВРЕМЯ
Потепление 
не разбудило медведей 
в нижегородском зоопарке

Как рассказали в самой организации, зимняя спячка у животных продолжается - никто не проснулся. А вот в природе все не так. В этом году оттепель нарушила внутренние ритмы мед-ведей в лесах Ульяновской области - косола-пые просыпаются и выходят из своих берлог на прогулку. По данным министерства природы, аномально высокая температура в Ульяновской области способствовала пробуждению неко-торых диких животных. Феномен происходит в нехарактерные сроки, что создает опасность для людей. Ведомство рекомендует жителям и гостям региона проявлять осторожность, чтобы избежать неожиданной встречи с недавно про-будившимися медведями.

Несмотря 
на теплую погоду, 
в ПФО все-таки 

работали проруби 
на Крещение.

ИНИЦИАТИВА
В Самаре вспомнят Владимира Высоцкого
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Анна ФЕДОРОВА

Вазовцы сами решают, на что 
потратить эти средства, чтобы 
их труд был комфортнее.

Конкурентная зарплата, широкий 
социальный пакет и уверенность в зав- 
трашнем дне - важнейшие преимуще-
ства, которые может предложить ра-
ботодатель своему коллективу. Но не 
менее важны условия труда, в кото-
рых люди зарабатывают все эти блага.  
АВТОВАЗ считает их улучшение за-
дачей постоянной, а учитывая масштаб 
предприятия, это непросто. 

УДОБСТВА МНОГО НЕ БЫВАЕТ
На заводе уверены: комфортному 

пребыванию на предприятии должно 
способствовать все - от вешалки и лест-
ничных пролетов до непосредственных 
рабочих мест. 

В общей сложности на заводе 192 гар-
деробные, 757 санитарных узлов (туалет 
плюс душевая), 128 комнат отдыха, 51 
столовая. Это не считая коридоров, ве-
стибюлей, лестничных маршей и дру-
гих заводских территорий, по которым 
передвигаются сотрудники в течение 
смены. В этом перечне и промышлен-
ные кондиционеры, и освещение. Для 
текущего содержания и организации 

аварийного ремонта этого хозяйства 
на заводе создана специальная служба, 
которая отвечает за оперативное выпол-
нение заявок от подразделений. Фак-
тически же на предприятии действует 
целая индустрия, призванная обеспе-
чивать комфорт на рабочих местах для 
более чем 36-тысячного коллектива. 

Обязательства АВТОВАЗа перед свои- 
ми сотрудниками по обеспечению усло-
вий труда закреплены в коллективном 
договоре предприятия и соглашении 
по охране труда, а в 2018 году к этим 
обязательствам добавилась специаль-
ная программа. Уже в первый трехлет-
ний период ее действия - с 2018-го по 
2020 год - результаты оценили более 
20 тысяч вазовцев. За эти три года на 
заводе капитально отремонтировали 
и реконструировали 85 гардеробных 
помещений, 294 санузла, а также 25 
столовых и комнат для приема пищи, 
построили более 60 комнат отдыха, об-
новили кровлю на площади почти в 440 
тысяч квадратных метров, а полы - на 
95 тысячах квадратных метров, остек- 
лили 18 тысячах квадратных метров 
окон и заменили 16 промышленных 
кондиционеров. 

РАБОТА ПРОДОЛЖАЕТСЯ
Смета работ по всем этим улучшени-

ям превысила 3,1 миллиарда рублей. 

Сумма внушительная, но не по срав-
нению со следующей: финансирование 
«Программы по улучшению условий 
труда на 2021 - 2024 годы» стало в пол-
тора раза больше - свыше 4,7 миллиарда 
рублей. В одном только 2024 году на 
заводе построены 64 комнаты отды-
ха, реконструированы 3 столовые, 15 
гардеробов, 22 санитарных узла. От-
ремонтированы системы вентиляции и 
кондиционирования воздуха на восьми 
объектах, кровля и ливневая канали-
зация - на семи объектах. Обновлено 
остекление на 10 объектах. 

Работа продолжается: в конце про-
шлого года президентом АВТОВАЗа 
подписано контрольное поручение об 
организации работ по улучшению усло-
вий труда работников на 2025 год. За это 
время на заводе планируют построить 
50 комнат отдыха, провести текущий 
ремонт в 63 санитарных узлах и в 60 гар-
деробных помещениях, а также почти 
на 100 других территориях - коридорах, 
вестибюлях, лестничных маршах. Объе- 

мы колоссальные, но не окончатель-
ные: уже расписан примерный план 
действий и на 2026 - 2027 годы. 

ИНИЦИАТИВА И КОНТРОЛЬ
Примечательно, что точки прило-

жения усилий по улучшению условий 
труда определяют сами автостроители. 
Так, на старте программы в 2018 году 
от них было получено более 96 тысяч 
предложений, по которым определи-
лись 11 ключевых направлений и 588 
мероприятий. В подготовке программы 
на 2021 - 2024 годы приняли участие бо-
лее 30 тысяч вазовцев, подав 64 тысячи 
предложений. Ну а неусыпно следит 
как за текущим состоянием, так и за 
улучшениями условий труда комиссия 
рабочего контроля первичной профсо-
юзной организации завода. Ее специа- 
листы анализируют поступающие от 
работников обращения и формируют 
свой пакет предложений для исправле-
ния возникающих отклонений и для их 
предотвращения в дальнейшем.

За восемь лет на улучшение 
условий труда тольяттинских 
автостроителей направлено 
почти 8 миллиардов рублей

Завод стремится сделать каждый метр своей 
площади комфортным для работников.

«А
ВТ

О
ВА

З»

Анна ФЕДОРОВА

Куйбышевский НПЗ 
организовал  
для ребят самарского 
отделения «Движения 
первых» мастер-
класс от именитого 
самарского теннисиста. 

ТЕННИС В ТРЕНДЕ
Настольный теннис всегда был 

популярен среди россиян: в со-
ветское время столы стояли в 
холлах организаций, промышлен-
ных предприятий и школ. Ученики 
«танцевали» вокруг них с ракет-
ками все перемены напролет, и 
легкие шарики звонко скакали 
через сетку под одобрительный 
гул болельщиков, дожидающихся 
своей очереди вступить в борьбу. 
В 1988 году этот вид спорта стал 
олимпийским, и увлечения самых 
азартных переросли в профессио- 
нальную деятельность. Нашим 
соотечественникам до сих пор 
ни разу не удавалось подняться 
на олимпийском пьедестале вы-
ше китайцев, но тем интереснее 
цель - наконец одержать победу. 
Но настольный теннис - это не 
столько про амбиции, сколько про 
физическую форму, здоровье и 
азарт. Тот, кто взял ракетку в ру-
ки в детстве, как правило, уже 
не выпускает ее из рук и играет 
до глубокой старости, удивляя 

своих ровесников бодростью и 
подвижностью суставов. Неуди-
вительно, что сегодня настольный 
теннис продолжает оставаться 
одним из любимых видов спорта 
у представителей самых разных 
поколений. Недавно самарские 
нефтепереработчики в ходе тур-
нира со школьниками убедились: 
у современной молодежи он в 
тренде.

МАСТЕР-КЛАСС  
ОТ ПЕРВОЙ РАКЕТКИ

В турнире приняли участие  
увлеченные настольным теннисом 
школьники из «Движения первых». 

Перед сражением ребят с моло-
дыми специалистами КНПЗ учени-
кам преподал мастер-класс один 
из лучших теннисистов завода, 
победитель многочисленных лю-
бительских городских и регио-
нальных турниров, инженер сек-
тора по вводу основных фондов 
Никита Петров. Он же - капитан 
сборной Куйбышевского НПЗ 
по настольному теннису. Никита 
Владимирович тоже увлечен этим 
видом спорта с детства - отец при-
страстил. Сначала получал азы 
игры в настольный теннис в школе 
олимпийского резерва Самары, 
и, даже получив травму руки, не 

бросил ракетку. После долгого 
восстановления снова вернулся 
к любимому виду спорта и воз-
обновил тренировки, будучи уже 
студентом планового института, 
выступал за свой факультет. Вы-
бор основного дела жизни в неф- 
теперерабатывающей отрасли не 
помешал увлечению, наоборот: 
Никита Петров возглавил команду 
заводских теннисистов.

- На нашем предприятии очень 
хорошо развиты разные виды 
спорта - работает множество сек-
ций, беговой клуб, - рассказал 
нефтепереработчик. - Мы, тен-
нисисты, выступаем на ежегод-

ной спартакиаде «Роснефти», а в 
остальное время участвуем в го-
родских турнирах в ЦНТ «Первая 
ракетка», других центрах и клу-
бах настольного тенниса Самары. 
Этот вид спорта на предприятии 
популярен, тренировки проводим 
даже в обеденные перерывы.

Никита Петров поделился со 
школьниками секретами своего 
мастерства. Рассказал о прави-
лах и особенностях игры, показал 
оптимальную стойку и хват ра-
кетки, технику подачи и ударов, 
накаты справа и слева. 

- У ребят «дворовый» стиль - они 
знают, как держать ракетку и по-
падать по мячу, но не владеют 
приемами в полной мере, - улы-
бается Никита Петров. - Приятно, 
что они действительно хотят чему-
то научиться - не просто слушали, 
а схватывали, как говорится, на 
лету.

Юные теннисисты действитель-
но намотали на ус все наставле-
ния Никиты Владимировича. В 
теннисном турнире с молодыми 
заводчанами, которой прошел 
вслед за мастер-классом, школь-
ники уступили лидерам всего не-
сколько очков. Первое место не 
без труда вырвала молодой спе-
циалист КНПЗ - инженер по кон-
трольно-измерительным приборам 
и автоматике Ирина Чиркунова. 
Зато второе и третье завоевали 
ребята, и это только начало!

 ■ ЛЮДИ ДЕЛА

Поколения сразились в настольный теннис

Хочешь стать первым - учись у лучших!

АО
 «

КН
ПЗ
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Алена ОВЧИННИКОВА

Осенью 2023 года в «КП» - Пермь» 
обратилась американка русского про-
исхождения Оксана Марголина. Ро-
дилась она в Пермском крае. В пять 
лет девочку забрали в детский дом, а 
потом удочерили.

Когда Оксана выросла, она вышла 
замуж и эмигрировала в США, где жи-
вет более 35 лет, работает ассистентом 
хирурга в госпитале Лос-Анджелеса. 
Но все годы жизни за океаном пер-
мячка мечтала найти своих кровных 
родственников в России. Обращалась 
она на передачи на федеральных ка-
налах, но безрезультатно, и все по-
тому, что даже не знала, кого искать. 
Она была маленькой и не помнила, 
как звали ее сестер.

Оксана точно знала, что у нее были 
мама и две сестры, старшая и млад-
шая. Со старшей она встречалась, 
когда та приезжала из интерната в 
старенький барак, где в детстве жили 
Оксана с мамой. А с младшей сестрой 
она познакомилась в детском до-
ме, куда определили девочку после 
того, как изъяли у матери третьего 
ребенка.

В последней надежде Оксана на-
писала в редакцию «Комсомольской 
правды» в Перми. И нам удалось ра-
зыскать ее сестер, причем не одну 
и не две, а сразу четыре! Узнал на-
шу героиню брат Игорь Дорошен-
ко: оказывается, вместе с ее родной 

сестрой они также давно разыскивали 
женщину. Но даже и не думали, что 
искать надо за океаном. 

- С одной из моих сестер - Леной - 
нам удалось встретиться! - в восторге 
рассказала Оксана. - Лена живет на 
Украине, и мы решили увидеться в 

Праге. Она приехала на встречу со 
своими двоюродными сестрами.

Оксана прислала нам видеоролик, 
который был снят на первой встрече 
сестер, и, глядя на него, сложно сдер-
живать эмоции: невероятно трога-
тельно, когда разлученные на долгие 
годы родные люди впервые видят друг 
друга и могут наконец-то обняться.

После этой долгожданной встречи 
сестры еще 10 дней вместе путешест-
вовали по Чехии и успели вдоволь 
наговориться и рассказать друг другу 
о своих жизнях.

- Это было невероятно здорово! - 
говорит Оксана. - А вот с сестрами с 
российской стороны у меня пока нет 
возможности встретиться, но я соз-
дала группу «Семья» в мессенджере, 
и мы все очень активно общаемся и 
созваниваемся по видеосвязи. Все пи-
шут о своих новостях и событиях, так 
что все замечательно! Спасибо «Ком-
сомольской правде» еще раз огром-
ное! Я про вас помню и каждый день 
благодарю. И как только появится 
возможность приехать в Россию - мы 
обязательно встретимся!

Оксана познакомилась с родной сестрой, которую не видела 50 лет.

Ирина ШВЫРКАЕВА

Сбежавший 
из дома пес 
вернулся, чтобы 
воссоединиться 
с братом в Нижнем 
Новгороде.

Удивительная история 
произошла в Нижнем Новго-
роде в канун старого Нового 
года. Пес сбежал из дома, а 
после того, как отчаявшаяся 
хозяйка забрала из приюта 
его брата, вернулся домой. 
Так внезапно для себя Вик-
тория Евтухова стала любя-
щей «мамой» двух очарова-
тельных песелей - Джона и 
Саймона. 

Джон и Саймон - статные 
рыжие красавцы, мети-
сы бельгийской овчарки и 
хаски. Ребятам еще нет и 
двух лет, они очень резвые и 
игривые. Но вот судьба у ма-
лышей оказалась не самой 
простой: до того, как ока-
заться в любящей семье, им 
пришлось пережить голод и 
недоброе отношение людей.

Как рассказала куратор 
приюта «Сострадание НН» 
Мария Грязнова, пушистых 
братьев она обнаружила 
в марте прошлого года в 
одной кстовской дерев-
не. Щенки были в числе 
более чем 20 собак, кото-
рых держала одна местная 
жительница. Собаки были 
предоставлены сами себе 
и не получали даже элемен-
тарной еды. Они скитались 

по деревне, ища себе пропи-
тание и пугая местных жите-
лей. Люди к ним относились 
враждебно и, возможно, 
даже били их: Джон и Сай-
мон до сих пор побаиваются 
мужчин.

Всех собак отловили, про-
вели их осмотр и поставили 
на учет, а затем волонтеры 
стали постепенно перево-
зить их в приют, но так как 
места на всех не хватало, 
хвостатых забирали по ме-
ре освобождения вольеров. 
Так братья Джон и Саймон 
оказались в разлуке - а даль-
ше все складывалось так, 
что любой Болливуд поза-
видовал бы.

- Саймон приехал в приют 
в июле, а Джон так и остал-
ся на улице. Его и других 
оставшихся собак посадили 
на цепь, а волонтер из За-
волжья привез для них буд-
ки. Джоник был в очереди 

на переезд в приют, - рас-
сказывает Мария.

«ДЖОН 
С БАРМИНСКОЙ»

Параллельно была начата 
работа по поиску хозяев для 
четвероногих. Одно из объ-
явлений увидела Виктория 
в начале сентября. Завести 
собаку было осознанным ре-
шением: Вика как раз нахо-
дилась в поисках питомца.

- Его фотографию я уви-
дела на «Авито» и сразу по-
няла: это он! Я ориентирова-
лась не на внешность, а на 
ощущения, и сразу поняла, 
что это будет мое родное 
существо. Когда его привез-
ли, он был пугливый, но я 
знала, что мы познакомимся 
поближе и он станет совсем 
другой, - говорит Вика.

Так и вышло. В надежных 
и любящих руках Джон похо-
рошел, стал веселым и рез-

вым псом. Но незадолго до 
Нового года случилась беда - 
во время прогулки 28 декаб-
ря Джон испугался взрыва 
петарды, вырвался из ошей-
ника и удрал. Это случилось 
на улице Барминской, по-
этому волонтеры в шутку 
стали называть его «Джон 
с Барминской».

- Мы искали его 16 дней, 
- вспоминает Мария. - Рас-
клеивали объявления, рас-
кладывали по почтовым 
ящикам, раздавали людям, 
ездили в разные районы го-
рода - реагировали на лю-
бые сигналы.

11 января расстроенная 
до глубины души Виктория 
решила забрать из приюта 
его брата Саймона. А на 
следующий день случилось 
настоящее чудо.

«РАДА, ЧТО ТАК 
ПОЛУЧИЛОСЬ»

Когда надежда начинала 
угасать, волонтерам неожи-
данно позвонила женщина, 
которая сказала, что семь 
минут назад видела похо-
жую собаку - прямо рядом 
с домом, где он жил.

- Пока я дозванивалась до 
Вики, мы с мужем срочно 
выехали из Кстова и помча-
лись к ее дому. Потом по-
звонила другая женщина, 
которая сказала, что Джон 
рядом, но не подходит. Ког-
да мы все приехали - конеч-
но, он узнал Вику, - расска-
зывает Мария.

Получается, все это вре-

мя Джон обитал недалеко 
от дома, но вернулся лишь 
тогда, когда хозяйка успе-
ла приютить его брата. Где 
был все это время пес и чем 
он питался - неизвестно, но 
Джон похудел и получил рас-
стройство желудка. Однако 
сейчас, по словам хозяйки, 
питомец чувствует себя пре-
красно.

- В первый день после воз-
вращения он очень боялся 
идти гулять и не отходил от 
дома ни на шаг - наверное, 
боялся снова потеряться, - 
говорит Виктория. - Сейчас 
уже все хорошо: у него пре-
красный аппетит, на улице 
он снова бесится, играет и 
сдирает с меня варежки.

Саймон тем временем то-
же освоился в новом доме. 
Виктория говорит, что он 
любопытный и очень доб-
рый мальчик. Воссоедине-
ние четвероногих братьев 
сняли на видео: пока Джон 
обнюхивал Саймона, тот на-
вострил ушки и по-мужски 
сдерживал эмоции в столь 
трогательный момент.

- Я очень рада, что так 
получилось, - призналась 
девушка. - Наверное, если 
бы Джон не потерялся, я бы 
еще долго думала о второй 
собаке. Но теперь, когда 
у меня их две, я понимаю, 
что вообще незачем было 
думать, надо было брать, по-
тому что это классно!

Собачья «Санта-Барбара»

Виктория и Джонни были рады встрече.

Теперь в семье две 
собаки - хозяйка 

говорит, что только 
рада этому.
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Живой уголок

Найти друг друга 
представителям разбросанной 
по миру семьи помогла 
«Комсомолка».

Американка из Перми встретилась 
с сестрой после 50 лет разлуки
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Елена ТРЕТЬЯКОВА

Бывший омоновец 
зарубил топором 
высокопоставленного 
следователя.

В Перми вынесли приговор 
по делу о жестоком убийстве 
начальника следственного 
отдела по Свердловскому 
району Перми Евгения Се-
редкина. Судья Олег Ахматов 
приговорил бывшего омо-
новца Алексея Головина к 
17 годам лишения свободы 
с ограничением свободы на 
год. Также Головин должен 
будет выплатить детям уби-
того по 2 миллиона 925 тысяч 
рублей и 2 миллиона рублей 
его отцу.

ДЕТИ ЖДУТ, 
КОГДА ВЕРНЕТСЯ 
ПАПА

Замуж за Евгения Серед-
кина Елена вышла в 2011 
году. К тому времени у нее 
был сын от первого брака. В 
новом браке родились еще 
двое детей - мальчик и де-
вочка. Но семейная жизнь 
складывалась непросто. По 
словам Елены, приходя по-
сле службы домой, Евгений 
срывался на жену, мог избить 
из-за пустяка. Но уйти она не 
могла из-за детей. 

А три с лишним года на-
зад Елена познакомилась 
с Алексеем Головиным, он 
омоновец, приехал из Вол-
гограда на курсы повышения 
квалификации. Вернувшись 
после этой командировки, 
Алексей сообщил жене, что 
полюбил другую женщину 
и подает на развод. В семье 
у него остались двое детей.

- Когда я узнала про развод, 
не поверила. У них была та-
кая хорошая крепкая семья. 
Леша и с детьми занимался, 
и гулял с ними, невзирая на 
то что он устал. И матери-
ально все было хорошо. Он 
все делал для своей семьи. 
Дети до сих пор ждут, когда 
вернется папа, - рассказала 
«КП» мама Алексея Ирина 
Владимировна.

Когда Евгений Середкин 
узнал об измене жены, при-
шел в ярость и запретил ви-
деться с детьми. А после раз-
вода забрал их себе.

ВСТРЕЧИ - ПОСЛЕ 23:00
Головин просил Елену 

переехать в Волгоград, но 
та отказывалась из-за детей. 
Поэтому Алексей решил вый-
ти на пенсию и жить в Пер-
ми. Тем не менее Середкин 
надеялся, что еще сможет 
вернуть супругу, и даже раз-
решил ей видеться с деть-

ми. Правда, после 
23 часов вечера. Он 
даже позвонил со-
пернику, пытаясь 
спровоцировать се-
мейную ссору. Как 
рассказала «Комсо-
молке» Ирина Голови-
на, Середкин сказал то-
му, что Елена приходит 
не к детям, а к своему 
бывшему мужу.

8 сентября Алексей 
Головин ушел из дома. 
Спустя сутки он прие-
хал к дому Середкина, 
достал из багажника ав-
томобиля топор и зашел 
в подъезд. На лестнич-
ной площадке он от-
ключил электричество 
в квартире следователя.

НА ТЕЛЕ УБИТОГО 
НАСЧИТАЛИ 80 РАН

- В одиннадцатом часу но-
чи свет в квартире на втором 
этаже многоэтажного дома 
погас, - рассказал подробнос-
ти убийства следователь по 
особо важным делам первого 
отдела СУ СК РФ по Перм-
скому краю Николай Расов. 
- Середкин, ничего не подо-
зревая, вышел в подъезд. И 
в этот момент на него пошел 
человек, он втолкнул хозяи-
на в квартиру, сам забежал 
и с ходу в коридоре начал 

наносить удары топором. 
Рубил сверху вниз, хаотич-
но, по всему телу. Евгений 
падал, поднимался, пятился 
назад дальше вглубь квар-
тиры, пытался защищаться, 
закрывался руками. На теле 
убитого потом насчитали 80 
ран.

Проснулись дети, выбежа-
ли из комнаты. Было тем-
но, но коридор освещался с 
двух сторон от света уличных 
фонарей из окон комнат. 
Позднее Алексей рассказы-
вал, что не хотел убивать при 
детях. Но те все-таки оказа-

лись очевидцами кровавой 
расправы.

После убийства Головин 
сам вызвал следственно-опе-
ративную группу и признал-
ся в преступлении. Было воз-
буждено уголовное дело по 
статье «Убийство, совершен-
ное с особой жестокостью».

На суде в последнем слове 
Головин сказал, что пытался 
оградить жену от общения с 
бывшим мужем. Сначала за-
конными и мирными спосо-
бами, а потом, по его словам, 
«случился надлом, преодо-
леть который я не смог».

Трагический любовный 
треугольник: 

Головин - сверху (в суде),
Середкин - внизу, и Елена,
которую они не поделили.
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Его обманули 
работодатели в Сочи.

Осенью 2024 года 41-лет-
ний Марс Абдуллин решил 
отправиться на заработки в 
Сочи. Устроился разнорабо-
чим на стройку, поселился в 
маленькой комнате в обща-
ге, начал трудиться. Правда, 
кормили работяг скудно, а 
еще не выдали ни аванса, ни 
зарплаты.

- Когда я туда приехал, мне 
озвучили зарплату - 30 - 35 
тысяч рублей. Я не уехал, на-
чал работать, - говорит житель 
Башкирии. - Прошел месяц, я 
зарплаты так и не увидел. В 
декабре, не дождавшись ни 
копейки, просто взял свои ве-
щи и ушел. Меня заманили на 
эту работу и сказали, что все 
будет хорошо. И там я был не 
один такой, кому также обе-
щали деньги.

Проведя так несколько не-
дель, Марс решил вернуться 
в Башкирию. Но вот денег у 
него не было. Поэтому в путь 
он отправился пешком. 

Мужчина признается, что 
идти пешком было очень труд-
но. По его словам, ноги бук-

вально горели от постоянного 
движения в обуви, которую он 
не снимал по несколько дней. 
Помощи ждать было неотку-
да: в Башкирии у Марса нет 
семьи, с братом он не обща-
ется. Спасло мужчину чудо: 
когда он пешком добрался 
до Краснодара, в городе он 
встретил молодого человека 
Ниджата. Тот снял историю 
мужчины на видео и запостил 
ее в социальных сетях. Парень 
купил мужчине еды и довез до 
заправки, где он бы смог до-
говориться с кем-нибудь, кто 
согласится его взять с собой.

- Я ехал по трассе и увидел, 
как идет человек, - рассказал 
житель Краснодара журналис-

ту «Комсомолки». - Сначала 
я подумал, что это школьник, 
но время было уже позднее, 
и я не понял, почему он там 
находится.

По словам Ниджата, муж-
чина шел по неосвещенной 
дороге. Молодой человек вы-
шел из машины и предложил 
помощь. Марс попросил его 
подвезти до какой-нибудь за-
правки. В поездке они раз-
говорились, и Ниджат узнал 
его историю.

- Честно, я впервые наблю-
дал такую картину, что за 
столько времени ему никто 
не помог, - говорит Ниджат. 
- Я его накормил и напоил го-
рячим кофе. Это первое, что 

пришло мне в голову. Потом 
запостил видео, где попросил 
о помощи.

Марс не был похож на ти-
пичного алкоголика или мо-
шенника, которые промыш-
ляют попрошайничеством. 
Мужчина видел, что человек 
действительно попал в беду.

- Я такой человек, что мне 
трудно было проехать мимо. 
Нужно помогать, все мы люди, 
и это должно быть в нашей 
природе, ведь никто от этого 
не застрахован. Это вообще 
должно быть нормальным в 
нашем обществе.

После неожиданной помо-
щи Марс поймал попутку до 
Саратовской области. А к то-
му времени, как он добрался 
до Поволжья, на его карту 
от неравнодушных зрителей 
видео уже прилетели деньги. 
Поэтому он смог снять номер 
в гостинице, помыться. А по-
том найти попутчиков до Уфы. 

Сейчас Марс живет в Бело-
рецке и старается восстано-
вить силы после всего пере-
житого. В планах у мужчины 
дальше найти работу, но уже в 
родной Башкирии. По словам 
Марса, после таких страшных 
скитаний по стране он больше 
не станет испытывать судьбу.

Подросток сгорел 
из-за селфи
Анастасия ИНЧИНА

Парень взобрался на крышу 
поезда и получил удар током.

В Медногорске Оренбургской области серьезно 
пострадал 17-летний подросток, который попы-
тался сфотографироваться на вагоне поезда. Как 
сообщают очевидцы, несколько молодых людей 
забрались на крышу вагона, чтобы сделать селфи. 
Один из них дотронулся до дуги, находящейся под 
высоким напряжением. Парня ударило током. Он 
начал гореть.

Проходящие мимо люди стали кричать подростку, 
чтобы он спрыгнул в снег, что парень и сделал. Это 
помогло потушить огонь.

Пострадавшего доставили в реанимацию. Юноша 
получил серьезные ожоги 80% тела. Он находится 
на ИВЛ. Сейчас врачи борются за его жизнь, со-
стояние пациента тяжелое.

ЧП прокомментировали в пресс-службе ЮУЖД. 
Там отметили, что в данных проводах напряжение 
составляет 27 500 вольт, что в 125 раз больше, 
чем в обычной розетке. Погибнуть можно, даже 
не дотрагиваясь до провода. Достаточно прибли-
зиться к нему на расстояние менее двух метров. 
Центральное межрайонное следственное управ-
ление на транспорте Следственного комитета РФ 
возбудило уголовное дело по факту травмирова-
ния несовершеннолетнего электрическим током 
в Оренбуржье. 

В ближайшее время железнодорожники совмест-
но с правоохранителями усилят профилактическую 
работу, особое внимание уделят работе с детьми.

 ■ НЕВЕЗУХА

Любовный треугольник 
завершился приговором

ЧП

Вахтовик две недели шел домой пешком

Марс мечтал о хорошей работе, 
но его кинули на деньги.
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Ирина ВИКТОРОВА, 
Ирина СУХАНОВА

Пока певица 
молчит, вокруг 
нее сгущается рой 
самых невероятных 
слухов  и сплетен.

42-летняя Анна Седоко-
ва остается в эпицентре 
скандала после трагиче-
ской смерти ее бывше-
го мужа, баскетболиста 
Яниса Тиммы (см. «Кста-
ти»). Заговорили о том, 
что певица якобы из-
меняла Янису с… фут-
болистом Александром 

Кокориным на съемках 
телешоу «Выжить в Ду-
бае». Будто бы они флир-
товали у всех на виду - 
другие участники были 
в шоке, однако решили 
не поднимать шум. Тот 
факт, что летом 2024-го, 
когда снимали шоу, се-
мьи де-факто уже не бы-
ло (Седокова и Тимма 
перестали жить вместе 
задолго до официально-
го развода в декабре), да 
и Кокорин был свободен, 
от поборников морали 
как-то ускользнул.

Некая Светлана Граче-
ва, которая тоже была в 

отношениях с ба-
скетболистом - Ан-
дреем Астаховым, 
поведала журна-
листам, что видела 
«искреннюю Яниса 
любовь к Анне», а 
вот о Седоковой у 
нее сложились не-
гативные воспоми-
нания. «Я помню, как 
у нее бегали глазки на 
других мужчин, как она 
допускала флирт, хоть и 
была в отношениях. Она 
та женщина, которая и 
в отношениях будет на-
ходиться в поиске», - за-
ключила Грачева.

Между тем ожидается 
появление Анны Седо-
ковой в эфире Первого 
канала - 26 января там 
стартует очередной се-
зон шоу «Три аккорда». 
Съемки прошли задолго 
до ухода Тиммы из жиз-
ни, эта тема в развлека-
тельном проекте фигу-
рировать не будет.

Но исповедь Седоко-
вой о бывшем муже уже 
на подходе. Молчание 

артистки связано с тем, 
что с момента смерти 
Тиммы еще не прошло 
40 дней. Анна не хотела 
бы, чтобы ее обвинили в 
кощунстве. Срок истека-
ет 25 января.

Вероятнее всего, пер-
вым делом Анна поя-
вится в ток-шоу своего 
доброго друга Андрея 
Малахова. Параллельно 
за интервью с ней бьет-
ся Ксения Собчак. Кро-
ме того, несколько кана-
лов предложили певице 
участвовать в музыкаль-
ных шоу. Очевидно, что 
какое-то из этих предло-
жений она примет - мать 
троих детей не может по-
зволить себе долго оста-
ваться без работы.

 ■ ФЕНОМЕН

Окончание. 
Начало < стр. 1.

Привязчивый ритм, 
цикличный припев, 
модная мелодика, вы-
сокие детские голо-
са и  - вуаля!  - почти 
54 млн просмотров в 
YouTube, более 30 млн 
прослушиваний в 
Spotify. И, наконец, 7-е 
место в мировом чарте 
Billboard в категории 
Hot Dance/Pop Songs 
(«Горячие танцеваль-
ные и поп-песни»). Кэти 
Перри в этом чарте ниже, до Билли 
Айлиш рукой подать, представляете?

- В голову приходят фразы, запи-
сываю их на диктофон и оцениваю 
их виральность (прилипчивость. - 
Ред.), - говорит композитор. - Мои 
песни хорошо заходят за рубежом 
из-за того, что я прорабатываю фо-
нетику.

Чертищев - опытный детский ком-
позитор: сочинял для мульт фильмов 
«Лунтик», «Барбоскины» и «Три бо-
гатыря». Это к нему от продюсера 
Макса Фадеева ушла победитель-
ница первого сезона шоу «Голос. Де-
ти» Алиса Кожикина. У его дочери 
Светы канал с 1,7 млн подписчиков. 
Вот почему трек Sigma Boy, который 
вышел 3 октября, быстро покорил 
чарты. А  до этого хита был еще 
один - «Симпл-димпл, поп-ит, сквиш» 
(под 8 млн просмотров в YouTube). 
Не слышали о таком? А вы спросите 
у своих детей - они его обожают.

Константин ГЛЫБА.
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32-летний Янис Тимма и Анна Се-
докова поженились в 2020-м. Певи-
ца выходила замуж за успешного 
спортсмена, а когда у того не за-
ладилась карьера, отношения ста-
ли портиться. Она ушла от него в 
начале 2024-го. Тимма уговаривал 
ее вернуться, стал выпивать, явно 
нуждался в средствах. 17 декабря 

его тело нашли в подъезде москов-
ского хостела (по всей видимости, 
он покончил с собой; следствие еще 
идет).

Седокова возвращаться не со-
биралась, но поддерживала с ним 
дружеское общение. Незадолго до 
его гибели она одолжила ему денег, 
чтобы Тимма мог погасить долги по 

кредиткам и заплатить за мобиль-
ник - всего 1,3 млн руб. В Латвии у 
Тиммы есть сын от первого брака. 
Тамошние друзья настаивают, что 
Седокова тянула из мужа деньги 
(ради нее он якобы продал дорогую 
недвижимость), а сам Тимма будто 
бы был втянут в криминальную исто-
рию с договорными матчами.
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Света (слева) и Анна-Мария понимают, 
что пары песен для успеха маловато. 

И обещают новые хиты.

ВОПРОС - РЕБРОМ

Кто такой cигма?
Сигма-бой (или сигма-самец) - это новый 

вид мужских типажей, название которого 
завирусилось в 2023 году. Сигма - 18-я 
буква греческого алфавита (Σ). Сигма - это 
не альфа, но круче, моднее и свежее. Он 
не стремится выставлять напоказ маску-
линность и силу, потому что самодостато-
чен, независим, спокоен, харизматичен. 
Одинокий волк, молчаливый трудоголик, 
меланхоличный мачо - это все сигма. Те-
перь именно такие привлекают девчонок.

Песенка русских школьниц 
взорвала мировые чарты

Неожиданно втянутый 
в скандал Кокорин 

ситуацию пока никак 
не комментировал.

Анну Седокову обвинили 
в изменах мужу

На съемках 
«Выжить в Дубае» 
Анна 
ощущала себя 
свободной 
женщиной, 
развод 
для нее 
был делом 
решенным. 

Александр РОГОЗА 

Пойманный 
по горячим следам 
преступник 
заявил, что актер 
тут ни при чем. 

Заслуженный артист 
России Гоша Куцен-
ко неожиданно попал в 
криминальные сводки. 
Впрочем, вина его, ви-
димо, только в том, что 
надолго бросил в одном 
из столичных дворов свой 
раритетный автомобиль - 
ушастый голубой «Запо-
рожец». Именно в этой 
«советской классике» по-
лицейские обнаружили 
тело убитой женщины. 
Она скончалась после не-
скольких ударов ножом. 
Убийцу удалось задержать 
по горячим следам. 30 лет, 
безработный, злоупотре-
бляющий, ранее судим. 

Оперативникам мужчи-
на рассказал, что в «Запо-
рожце» жил уже неделю. 
А с девушкой познакомил-
ся в день убийства, предло-

жил ей выпить, в какой-то 
момент они поссорились, 
а он схватился за нож - «в 
сердцах». И начал нано-
сить удары. Опомнился, 
когда собутыльница была 
уже мертва.

- Задержанный за убий-
ство мужчина заявил, что 
к Гоше Куценко не имеет 
никакого отношения, - 
рассказал «Комсомол-
ке» источник в органах. - 
И якобы вообще не знал, 
чей это автомобиль. По 
его словам, машина при-

влекла его внимание 
тем, что была накры-
та сверху чехлом. Об-
виняемый понял, что 
ей редко пользуются и 
ее можно сделать вре-
менным жилищем. На 

допросе фигурант заявил: 
«Я дернул за ручку двери, 
а она открылась…» - рас-
сказали в органах.

Стоит отметить, что Ку-
ценко является давним 
фанатом ретроавтомоби-
лей. В том числе и совет-
ского автопрома. О своем 
«Запорожце» актер расска-
зывал, что приобрел его в 
2019 году. Актера за рулем 
приметной машины не раз 
видели на столичных ули-
цах. По этому поводу сам 
Куценко замечал: 

- Мне таксисты говорят: 
«Гоша, вы чаще выезжай-
те на улицу. Когда мы вас 
видим, то у нас подни-
мается настроение, а все 
проблемы уходят на вто-
рой план».
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КСТАТИ

У Тиммы не было денег даже на телефон

 ■ ШОК

«Уроки делаю 
на переменах»: 
исполнительница хита «Сигма 
бой» рассказала о жизни 
вне сцены и папе-продюсере

Видео 
с признаниями 
задержанного - на сайте

Владелец этого «Запорожца» Гоша Куценко 
принес соболезнования родственникам погибшей 

и заявил, что в день убийства был на съемках 
в экспедиции. 
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В «Запорожце» Гоши Куценко 
нашли убитую женщину
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На 89-ю годовщину смерти Ленина 

«Комсомолка» публикует статью Алек-
сея Богомолова «Венки для Ильича»:

«…в январе 1925 года вышло фунда-
ментальное 516-страничное издание с 
названием «Ленину. 21-е января 1924». 
Современному читателю логично было 
бы подумать о том, что к первой годов-
щине смерти основателя компартии 
вышли воспоминания о его жизни, рассказы 
друзей, родных и соратников, неизданные 
статьи и письма, фотографии… Ошибае-
тесь... Черный с золотом фолиант был по-
священ исключительно изображениям и 
техническим характеристикам сотен и сотен 
венков, присланных на похороны частными 
лицами, учреждениями и организациями 
СССР и зарубежных стран...

В чей воспаленный мозг пришла такая 
безумная идея, доподлинно неизвестно. 
Однако им бы наверняка заинтересовалась 
организация, приславшая один из прощаль-
ных подарков: «От работников и работниц 
психиатрической больницы имени Кащен-
ко. Нашему дорогому Ильичу, учителю мира 
и целителю общественных недугов».

Хотя, честно признаться, многие венки 
были истинными произведениями искус-

ства, изображения которых больше никогда 
не публиковались. Весь тираж книги был 
уничтожен в 30-х годах. Осталось только 
два экземпляра».

«МОГИЛА ЛЕНИНА - 
КОЛЫБЕЛЬ СВОБОДЫ

Придумали этот лозунг люди с большим 
полетом фантазии, то есть конструкторы 
Центрального аэрогидродинамического ин-
ститута. Если бы не красно-черная лента, 
их подарок украсил бы кабинет любого чи-
новника: «...лопасть пропеллера, к которой 
прикреплен серебряный венок из листьев 
лавра и дуба с привязанным наверху его 
бантом из черной и красной шелковых лент. 
Внутри помещен фотографический портрет 
Ленина с надписью на нем: «Могила Ленина 
- колыбель свободы всего человечества»

Авиастроителям вторит Русско-
Бухарское акционерное общество: 
«Могила Ленина - колыбель свободн. 
трудящихся Востока».

Рабочие Кожсиндиката выдвинули 
иной лозунг: «Твоя могила - маяк миро-
вой коммуны»...

«Но ни буйство фантазии, ни покая-
ние, ни угрозы уничтожить мировую 
буржуазию, ни клятвы следовать за-

ветам Ильича на пышных венках, досках и 
плакатах не произвели на меня такого впе-
чатления, как скромный венок из листьев 
лавра и пальмы с лаконичной надписью: 
«Прощай, друг. М. Горький».

«Что бы ни говорили об Алексее Макси-
мовиче сегодня, а он все-таки был гений. 
И это самые проникновенные слова из со-
тен и сотен, произнесенных и написанных 
в тот день...»

На венки Ильичу 
можно посмотреть 
здесь

1935
«Жить и работать, как Ле-

нин» призывает читателей 
этот номер. Но здесь уже 
центральные публикации - 
заметки Сталина:

«15 сентября 1922 года
Мне кажется, что не сле-

довало бы писать о «тов. 
Ленине на отдыхе» теперь, 
когда отдых кончается и тов. 
Ленин скоро вернется к ра-
боте. Кроме того, впечатле-
ний у меня так много и они 
так ценны, что писать о них 
в виде маленькой заметки, 
как этого требует редакция 
«Правды», не вполне целесоо-
бразно. Тем не менее прихо-

дится писать, ибо редакция 
настаивает.

Мне приходилось встречать 
на фронте старых бойцов, ко-
торые, проведя «напролет» не-
сколько суток в непрерывных 
боях, без отдыха и сна, воз-
вращались потом с боя, как 
тени, падали, как скошенные, 
и, проспав «все восемнадцать 
часов подряд», вставали, по-
сле отдыха, свежие для новых 
боев, без которых они «жить 
не могут». Тов. Ленин во вре-
мя моего первого свидания с 
ним в конце июля, после по-
луторамесячного перерыва, 
произвел на меня именно та-
кое впечатление старого бой-

ца, успевшего отдохнуть 
после изнурительных не-
прерывных боев и посве-
жевшего после отдыха. 
Свежий и обновленный, 
но со следами усталости, 
переутомления.

«Мне нельзя читать 
газеты, - иронически за-
мечает тов. Ленин, - мне 
нельзя говорить о полити-
ке, я старательно обхожу 
каждый клочок бумаги, 
валяющийся на столе, боясь, 
как бы он не оказался газетой 
и как бы не вышло из этого 
нарушения дисциплины».

Я хохочу и превозношу до 
небес дисциплинированность 

тов. Ленина. Тут же смеемся 
над врачами, которые не могут 
понять, что профессиональ-
ным политикам, получившим 
свидание, нельзя не говорить 
о политике».

О чем писала «Комсомолка» в этот день - 21 января

Номера «Комсомолки» от 21 января 
связаны с одной датой - смерти Ленина. 
Причем давность лет не имеет значения. 
Масштаб личности таков, что вспо-
минать вождя мирового пролетариата 
будут еще долго. Но, конечно, по-разному.

В этом году «Комсомольской 
правде» 100 лет! 

Вспоминаем публикации 
«КП» в разные годы.

Все выпуски рубрики 
«О чем писала 
«Комсомолка» в этот 
день» - на сайте KP.RU

Ведущие рубрики 
Татьяна АДАБАШ, Елена ПОПОВА.

1929

«Товарищ Ленин, работа адовая будет 
сделана и делается уже»

Страна рапортует, как прожиты пять лет 
без вождя, клянется в верности его учению, 
уверяет, что «дело Ленина победит во всем 
мире». Но самая яркая публикация - сти-
хотворение Маяковского «Разговор с 
товарищем Лениным»:

Грудой дел,
       суматохой явлений
 день отошел,
       постепенно стемнев.
 Двое в комнате.
         Я
          и Ленин -
 фотографией
        на белой стене.
 Рот открыт
       в напряженной речи,
 усов
    щетинка
         вздернулась ввысь,
 в складках лба
        зажата
            человечья,
 в огромный лоб
         огромная мысль.
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Дмитрий КРИВЕНЦОВ

Сделали это после 
заявлений губернатора 
Самарской области 
о долге «Крыльев» 
и подкупе судей.

Громкие заявления о кор-
рупции в российском футболе 
превратились в уголовное де-
ло. В конце ноября губернатор 
Самарской области выложил 
Государственному совету РФ, 
что «Крылья Советов» долж-
ны 36 млн рублей «преступ-
никам, которые занимаются 
коррупцией в судейском кор-
пусе». Имена участников кри-
минальной схемы глава регио-
на не назвал, но пообещал всю 
информацию передать в соот-
ветствующие органы.

Позже выяснилось, что с 
коррумпированными судьями 
работали не только «Крылья 
Советов». По словам того же 
Вячеслава Федорищева, в де-
ле замешаны как минимум 10 
клубов Российской премьер-
лиги. Кто именно - опять же 
непонятно. Известно только, 
что в этой десятке нет «Зени-
та».

- Я знаю точно, что «Зенит» 
такой деятельностью не зани-
мается. Уважаемая команда, 
профессиональная, - сказал 
губернатор.

После громких заявлений 
Федорищев отнес заявление в 
полицию. Там его приняли и 
начали проверку. Она длилась 
около месяца и закончилась 
уголовным делом.

- По заявлению губерна-
тора Самарской области Вя-
чеслава Федорищева про-
ведена проверка. Заведено 
уголовное дело по статье 159 
УК РФ «Мошенничество», - 

рассказали в региональном 
ГУ МВД.

Это пока все, о чем может 
сказать полиция. Все осталь-
ное - тайна следствия. Имен-
но поэтому пока рано делать 
какие-то выводы. Губернатор 
говорил, что правоохраните-
лям он передал гораздо боль-
ше информации, чем расска-
зал общественности, так что 
непонятно, кто замешан во 

всем этом и в какой степени. 
Понятно только одно - что-то 
незаконное полиция нашла.

- Возбуждение уголовного 
дела - логичное развитие то-
го разбирательства, которое 
было мной инициировано. 
Оно свидетельствует о том, 
что у правоохранительных 
органов есть основания для 
дальнейшего расследования. 
Рассчитываю, что оно будет 
тщательным, объективным 
и всесторонним и что раз-
бирательство поможет очис-
тить российский футбол от 
противоправного влияния в 
судействе, сделает его чистым 
и честным. Это в интересах 
всего российского футбола, 
всего российского спорта, - 
сказал Вячеслав Федорищев в 
разговоре с корреспондентом 
«КП».

Кроме судей губернатор по-
просил проверить и агентов. 
На оперативном совещании 
в правительстве региона Вя-
чеслав Федорищев заявил, что 
подал заявление в правоох-
ранительные органы, чтобы 
агентов проверили по четырем 

статьям: «Злоупотребление 
полномочиями», «Мошенни-
чество», «Нецелевое расходо-
вание бюджетных средств», а 
также «Присвоение или рас-
трата».

- Мы проанализировали 
стоимость игроков, как они 
капитализируются за счет 
бюджета региона, потом про-
даются в интересах 90% ком-
мерческих структур. В нашем 
случае - связанных с футболь-
ным агентом Павлом Андрее-
вым. Я поручил провести 
внутреннюю работу, изучить 
внутренние документы самар-
ского клуба «Крылья Сове-
тов», - сказал глава Самарской 
области.

Пока вопросов без ответов 
много. Уголовное дело, кото-
рое завели в МВД, касается 
только «Крылья Советов» или 
еще и других клубов и судей-
ского корпуса? Что это за 10 
команд? Насколько глубоко 
коррупция засела в россий-
ском футболе? И главные во-
просы: кого накажут и как 
строго? За мошенничество в 
России дают до 10 лет тюрьмы.

В МВД завели дело из-за коррупции 
в российском футболе

Губернатор решил разобраться с черными 
схемами в футболе окончательно.

Елена ТРЕТЬЯКОВА

Они уже преодолели 
более 3000 километров 
и пересекли экватор.

Второй месяц подряд двое путешествен-
ников из Пермского края Никита Плешков 
и Анна Худорожкова плывут на парусном 
катамаране по Атлантическому океану из 
Бразилии в Доминикану. О том, как проходит 
это плавание, капитан судна Никита Плешков 
рассказал «КП» - Пермь».

- Наше путешествие началось 
с Бразилии. Сначала мы при-
летели в Сан-Паулу - это 
самый большой город не 
только Бразилии, но и 
вообще всего южно-
го полушария. Здесь 
живет более 11 мил-
лионов человек. Это 
город контрастов: 
шикарные кварта-
лы и трущобы сосед-
ствуют очень тесно, 
огромные небоскребы и 
невероятное количество 
бездомных, живущих прямо 
на тротуарах, жгущих костер 
на улице, копающихся в мусо-
ре. Рядом с офисными центрами и отелями 
- полузаброшенные многоэтажки. В общем, 
я бы не рекомендовал никому гулять по 
Сан-Паулу после заката.

Катамаран «Север», на котором соверша-
ется плавание, Никита приобрел прошлой 
весной. Разобранный катамаран оставили на 
хранение в яхт-клубе порта Форталеза. Так 

что точкой старта пермяков и стал этот порт. 
Но вначале до него надо было добраться.

- В Бразилии очень слабо развиты желез-
нодорожные перевозки, поэтому пассажиры 
передвигаются или на автотранспорте, или 
на самолетах. Так как вес нашего снаря-
жения в сумме равен весу далеко не само-
го худого мужчины, мы выбрали автобус. 
Дорога из Сан-Паулу в Форталезу заняла 
59 часов, это примерно как от Мурманска до 
Краснодара. И картинка за окном менялась 
почти так же сильно: пальмы и кактусы, горы 

и равнины, большие города и маленькие 
деревушки, засушливые саванны 

и тропические леса...
В Форталезе пермяки око-
ло месяца собирали ката-
маран. 5 декабря экипаж 
«Севера» отправился в 
плавание по Атлантике. 
Первый переход вдоль 
берегов Бразилии за-
нял 8 дней.

- 15 декабря мы пе-
решли экватор и отме-

тили это банкой консер-
вированных персиков. Это 

событие произошло на пути 
из Сан-Луиса до Суринама, во 

время самого длинного пере-
хода в нашей яхтенной жизни. 

Восемь суток мы двигались нон-стоп, днем и 
ночью держали вахту, меняясь по очереди, 
спали урывками по 3-4 часа. В один из дней 
целой стае летучей рыбы показалось, что вы-
брасываться на нашу палубу весьма забавно. 
В итоге пришлось выковыривать рыб из всех 
щелей. По ночам чайки пытались прокатиться 
автостопом, тогда приходилось гоняться за 

ними с веслом, чтобы они не нагадили на 
борт. А соль в Атлантике такая, что одежда 
не сохнет до конца, напитавшись ею. Но все 
проблемы - ничто, когда ты ощущаешь, как 
безлунной ночью корабль превращается в 
космолет. Вокруг видны только звезды и твое 
судно в свете ночного прожектора.

После такого долгого перехода путешест-
венники позволили себе отдых в Суринаме 
- это самая маленькая страна Южной Аме-
рики, в ней живет всего 600 тысяч человек. 
Ее столица - город Парамарибо.

- Суринам в разные годы своего существо-
вания был английской и голландской колони-
ей, что сильно отразилось на его облике. В 
пригороде все по-европейски ухоженно и от-
крыто. Центр Парамарибо напоминает смесь 
Европы, Азии, Африки и Южной Америки: 
много машин, автобусы с дикими картинками 
на борту и постоянно открытыми дверями, 
уличная еда, стихийные рынки, протекшая 
канализация, ремонты дорог, деревянные 
постройки времен колониальной эпохи, па-
мятники, пальмы, полные рождественских 

украшений магазины, каналы, лодки, очере-
ди, разноцветные птицы, магазины, кафе... В 
Суринаме все говорят по-английски, а также 
- в отличие от Бразилии - тут почти нет за-
боров с колючей проволокой или под током. 
Даже вокруг президентского дворца хоть 
и стоит охрана, но забор всего по колено.

Всего за месяц с небольшим «Север» прео-
долел практически 3000 километров под 
парусом. Скоро пермские путешественники 
финишируют в Доминиканской республике.

- А пока мы передаем нашим землякам 
привет из Карибского моря. И я советую 
всем, кто живет в Перми, летом найти вре-
мя и отправиться с семьей в путешествие 
по нашему родному краю, по красивейшей 
реке Каме. У нас тоже можно ходить под 
парусами, здесь очень красивые места. И 
ширина нашей Камы на некоторых участках 
водохранилища - более 10 километров. Это 
красивые нетронутые места, где так здорово 
ходить под парусом. Мы уже мечтаем вер-
нуться домой, чтобы готовиться к следующей 
навигации на Каме.

 ■ ЗНАЙ НАШИХ!

Спорт

Путешественники из Перми второй месяц 
плывут под парусом по Атлантике

vk
.co

m/pleshkofff

Капитан судна 
Никита Плешков.

«Север» хранился 
в яхт-клубе порта 

Форталеза.
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

О погоде: такого бессмыс-
ленного перелета на юг пти-
цы еще не совершали.

�  �  �
У меня жена и четве-

ро детей, а хотелось бы 
наоборот.

�  �  �
Не пора ли мне обновить 

парк носков?
�  �  �

Потерпевший корабле-
крушение отправляет в 
бутылке записку: «Я на 
необитаемом острове, 
 помогите выбратся. Вы 
моя единственная на-
дежда».

Бутылка возвращается 
через 3 года с ответом: 
«-ться».

�  �  �
- Сказала нет алкоголю... 

Оказалось, что коньяк ни 
хрена не слышит...

�  �  �
Вчера на сельской дис-

котеке банда лесорубов 
подралась с бандой пе-
карей, и со стороны бы-
ло непонятно - то ли это 
заруба, то ли это замес.

�  �  �
Меня часто ошибочно при-

нимают за взрослого из-за 
моего возраста.

�  �  �
Спросонья - это когда 

пытаешься найти джин-
сы в холодильнике.

С похмелья - это 
когда находишь.

�  �  �
Мне с Али прислали

Шапку из фольги.
Больше ты не сможешь

Мне долбить мозги.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Что собирается на самом 
дне? 8. «Целебен утешения 
...». 10. Цветок с сосудом в 
названии. 11. Одно имя на 
двоих у Моро с Агузаровой. 
14. Столовка с официан-
тами. 15. «Выхлоп» арт-
директора. 20. Служеб-
ная команда. 21. Ветер с 
бешеными наклонностями. 
22. Самая выносливая пти-
ца в мире. 23. Чья повесть 
легла в основу военной дра-
мы «Живи и помни»? 24. 
«Кряхтение дивана» под 
толстяком. 25. Особь из 
мира людей. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Ко-
му из российских актеров 
финансово помогла Анна 
Ахматова? 2. Злостный 
истребитель горячительно-
го. 3. Что наносит мастер 
нейл-арта? 5. Ароматная 

подушечка. 6. К кому 
адресованы слова Огюста 
Родена: «Иногда я думаю, 
что она величайшая из 
женщин, каких только знал 
мир»? 7. Выход вулканиче-
ского звучания. 9. Гор для 
Хатхор. 12. Кто разведкой 
зарабатывает? 13. «Ты вы-
глядишь как ... долларов 
до выплаты налогов» (из 
сериала «Сплетница»). 16. 
Какой инструмент Альберт 
Эйнштейн считал наилуч-
шим? 17. Специалист по 
известности. 18. «Не-
складный великан миро-
вого кино», завоевавший 
сердце жены букетиками 
фиалок. 19. Кто пытался 
покорить Северный полюс 
на судне «Фрам»? 20. Те-
атр с актерами в кимоно. 
22. Изумруды фруктового 
салата.

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. 
Осадок. 8. Бальзам. 10. Кувшинка. 11. Жанна. 14. 
Кафе. 15. Концепция. 20. Коллектив. 21. Ураган. 
22. Колибри. 23. Распутин. 24. Скрип. 25. Индивид. 
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Баталов. 2. Пьяница. 3. Лак. 5. 
Саше. 6. Дункан. 7. Кратер. 9. Муж. 12. Шпион. 
13. Миллион. 16. Скрипка. 17. Пиарщик. 18. Нуаре. 
19. Нансен. 20. Кабуки. 22. Киви.

Астрахань (8512) 48-49-50
Архангельск (8182) 21-10-79
Алма-Ата (727)  273-74-97,
  273-82-61
Барнаул (3852)  20-55-47,
  20-55-33
Белгород (4722) 20-18-05
Бишкек (10996)        312-88-31-31
Благовещенск (4162)  49-45-15

Брянск (4832) 37-00-80
Владивосток (423) 230-22-56
Владимир (4922) 44-13-43
Волгоград (8442) 91-94-61
Вологда (8172) 54-61-38
Воронеж (4732) 72-79-27
Екатеринбург (343) 237-25-51
Иваново (4932) 58-17-30
Ижевск (3412) 94-50-90

Иркутск (3952) 20-80-08
Казань (843)  528-21-00,  
  528-20-30
Калининград (4012) 31-03-50
Калуга (4872) 52-41-35
Кемерово (3842) 35-38-11
Киев (1038044) 205-43-01
Киров (922) 901-66-35
Кишинев (1037322) 22-45-12

Кострома (4942) 47-10-13
Краснодар (861) 992-79-92
Красноярск (391) 206-96-50
Курск (4712) 70-62-71
Липецк (4742) 22-23-00
Минск (1037517) 337-77-11
Мурманск (991) 67-11-633 

Н. Новгород (8312) 33-94-53, 33-94-52
Новосибирск (383) 289-90-85
Омск (3812) 29-01-50
Орел (4862) 43-39-39
Оренбург (3532) 43-11-93
Пенза (8412) 56-46-41
Пермь (342) 206-45-00

Петрозаводск (8142) 76-42-97
Псков (8112) 72-29-00
Ростов-на-Дону (863) 333-24-22
Рязань (4912) 95-78-87
С.-Петербург (812) 458-90-68
Самара (846) 212-50-22
Саратов (8452) 53-42-21
Севастополь (692) 99-95-13

Симферополь (3652) 78-81-28
Смоленск (4832) 62-18-38
Ставрополь (8652) 95-11-97
Сыктывкар (922) 587-11-12
Тамбов (4752) 71-93-12
Тверь (4822) 33-93-63
Томск (3822) 90-61-86

Тула (4872)52-41-35, 52-41-40
Тюмень (3452) 69-96-12
Уфа (347) 292-44-47
Хабаровск (4212)  78-26-03, 
Челябинск (351) 700-09-68
Южно-Сахалинск (900) 43-41-515
Ярославль (4852)  58-58-17, 
  58-55-81

Заказы на размещение рекламы принимаются всеми представительствами 

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ИЗДАТЕЛЬСКОГО ДОМА

 �  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА �  АНЕКДОТЫ

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Снежана 
ИВАНОВА, 35 лет, 
Магнитогорск:

- Лед и пламень - кратко 
охарактеризую себя 

так. Работаю с людьми 
и очень люблю свою 

работу. Самое сложное 
для меня - сидеть 

на месте. Регулярно 
пробую себя в новых 
амплуа. Недавним 
увлечением стал 

курс актерского 
мастерства.
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Ваше 
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для нас важно!

Звоните нам!

(495) 777-02-82
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:

- Красивый 
силуэт платья, даже 

полоски своей диагональю 
добавляют ему легкости. Чуть 
не хватает «неповиновения» 
этому очень продуманному 

монохромному образу - 
акцентной яркой ли броши 

или цветной обуви.

Фото присылайте 
в «Комсомольскую правду», 
e-mail: miss@kp.ru

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!
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Ижевск
Нижний Новгород
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